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Tacchini tem atendimento 
especializado para 
tratamento da obesidade

Saúde | 6

Mudança de vida

O objetivo do hospital é oferecer comodidade 
e excelência no cuidado a pacientes que 
buscam soluções eficazes para essa condição

Casos de feminicídios têm 
redução, mas atenção dos 
órgãos devem seguir

Segurança | 4

Crimes

O Mapa dos Feminicídios de 2024 mostrou que 
72 casos foram consumados no Rio Grande do 
Sul; a maioria dos autores eram companheiros

Nova etapa do Plano 
Municipal de Redução de 
Riscos é iniciada

Geral | 11

Deslizamentos de terra

Em outubro, geólogos percorreram todos os 
distritos e também a área urbana para as 
primeiras vistorias e mapearam a situação 
do solo de cada localidade

Vindima deve ser 
"acima do normal", 
aponta Emater

Geral | 2

Uvas de qualidade

A estimativa é de uma produção de 860.000 
toneladas; isso representa um aumento de 
55% em relação à safra anterior (23/24) e de 
5% se comparada a uma safra “normal”

Jürgen Mayrhofer/Secom

Segurança Pública 
no RS tem quedas 
importantes, diz órgão

Segurança | 4

O menor da história

Em 2024, o número de roubos seguidos de 
morte caiu 33% em comparação com 2023, 
passando de 42 para 28 casos; mesmo com 
quedas, investimentos devem seguir

SSP-RS

Governo vai investir mais de R$ 100 milhões 
na recuperação da ERS-431, em Bento

Promessa ou fato?

Trânsito | 8

Diversas estradas do RS passarão por reformas, sendo algumas delas na Serra Gaúcha; a ERS-
431, em Bento Gonçalves, foi uma das mais destruídas pelas últimas enchentes no RS

Registro de 23 de janeiro de 2025. Foto: Diogo Zanetti
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94 anos de 
Garibaldi

O modelo de união de pessoas 
irmanadas por um mesmo objetivo 
construiu a sólida história da Coo-
perativa Vinícola Garibaldi que, 
agora, chega aos 94 anos, comemo-
rados dia 22 de janeiro. O aniversá-
rio revigora os propósitos da mar-
ca em sua jornada rumo ao futuro 
com a mesma força coletiva sendo a 
propulsora de uma caminhada cujo 
destino é a sua sustentabilidade.

Os ideais cooperativos já con-
densam tal intenção na essência do 
negócio porque neles estão embu-
tidos a responsabilidade socioeco-
nômica e ambiental sobre quais-
quer ações pensadas e executadas. 
Assim como preconizavam os 73 
cooperados fundadores, no longín-
quo 1931.

Reorganizados para o cenário 
atual, no contexto da emergência 
climática, esses compromissos 
ganham ainda mais relevância. In-
vestimentos em maquinário, em 
técnicas de manejo e em novas 
cultivares têm sido, durante os 
últimos 15 anos, a cartilha para a 
Cooperativa Vinícola Garibaldi, ao 
mesmo tempo, exercer a susten-
tabilidade do negócio e avançar 
no mercado, projetando seu nome 
aqui e no exterior.

A pesquisa de novas varie-
dades, com a manutenção de um 
vinhedo experimental onde são 
cultivadas mais de 60 variedades, 
faz parte desse contexto. Com isso, 
a cooperativa busca castas que, 
além de se adaptarem ao terroir 
local, possam oferecer ao mercado 

Celebrar

produtos inovadores. Exemplo dis-
so está expresso no vinho branco 
Garibaldi VG Palava, primeiro do 
país elaborado com a uva homôni-
ma, originária da República Tcheca 
e lançado em 2024. O vinhedo ex-
perimental também é estratégico 
para encontrar variedades que se-
jam mais resistentes a pragas fún-
gicas e mantenham a excelência da 
matéria-prima para a elaboração 
dos produtos da cooperativa, pre-
miados ao redor de todo mundo.

Outrossim, pesquisas e via-
gens técnicas estão no radar da 
companhia, de modo a aprofundar 
as possibilidades sustentáveis de 
produção. Diante das mudanças 
climáticas em curso, com extremos 
ora de chuva, ora de seca, cada vez 
mais comuns, essa prática se torna 
ainda mais necessária. 

Embora sem previsão de lança-
mento, o interesse por uma agricul-
tura que dialogue com as melhores 
práticas agrícolas, um movimento 
iniciado há décadas e que inclui, 
entre outras iniciativas, treinamen-
to em programas pela Global G.A.P. 
(certificação de produtos interna-
cionais) e assistência técnica na 
propriedade, lança a cooperativa 
numa missão em busca da pere-
nidade do negócio. "Nosso grande 
desafio é planejar a continuidade 
da cooperativa", diz o presidente da 
organização, Oscar Ló.

Augusto Tomasi

Emater/RS-Ascar indica safra de uva 
acima do “normal” na Serra Gaúcha

Uma safra surpreendente, 
assim pode-se definir a safra de 
uva 2024/2025 na Serra Gaúcha. 
Conforme levantamento realizado 
pela Emater/RS-Ascar em 55 mu-
nicípios - 49 que compõem a região 
de Caxias do Sul e outros seis das 
regiões administrativas de Lajeado 
e de Passo Fundo -, a estimativa é 
de uma produção de 860.000 tone-
ladas. Isso representa um aumento 
de 55% em relação à safra anterior 
(23/24) e de 5% se comparada a 
uma safra “normal”. O cálculo en-
globa toda a fruta com propósito 
comercial, ou seja, para transfor-
mação industrial (745.000t) ou 
doméstica (15.000t), e a para con-
sumo in natura (100.000t).

A colheita da variedade mais 
cultivada na região, a Bordô, que 
deveria acontecer em fevereiro, foi 
antecipada em 20 dias, o que indi-
ca que a Vindima poderá encerrar 
no final do mês de fevereiro. As 
cultivares superprecoces e preco-
ces apresentaram ótima sanida-

Impressionante

A colheita da 
variedade mais 
cultivada na região, 
a Bordô, que 
deveria acontecer 
em fevereiro, foi 
antecipada em 20 
dias

de das bagas, coloração e teor de 
açúcar. Mantendo-se as condições 
climáticas semelhantes às atuais, 
as variedades de ciclo médio e as 
tardias (Cabernet Sauvignon, Mos-
catos, Isabella) deverão apresentar 
a mesma qualidade.

Conforme o engenheiro agrô-
nomo do Escritório Regional da 
Emater/RS-Ascar de Caxias do 
Sul, Enio Ângelo Todeschini, com 
os desastres naturais históricos 
que marcaram o ano de 2024, es-
pecialmente o excesso de chuvas 
no outono e inverno, que manti-
veram o solo saturado de água por 
quatro meses, era de se esperar 
uma safra com sérias deficiências. 
“Surpreendentemente, houve uma 
ótima brotação – número e vigor 
das gemas; fertilidade (número de 
cachos/broto) dentro da média e 
tamanho/peso dos cachos acima 
da média”, afirma.

Contribuíram para isso o acú-
mulo de horas de frio (< 7,2ºC), 
embora mal distribuído, um pouco 
acima da média histórica; a alter-
nância fisiológica; a ausência de 
geadas tardias; e as condições cli-
máticas do período de setembro a 
dezembro (frequente ocorrência 
de baixas temperaturas noturnas, 
e temperaturas máximas diurnas, 
abaixo das médias para a época 
do ano), que  favoreceram o flo-
rescimento, o desenvolvimento e a 
maturação das bagas, bem como a 
sanidade da cultura, reduzindo as 
intervenções fitossanitárias.

Todeschini destaca ainda a im-

portância de outra prática que vem 
sendo trabalhada pela Emater/RS-
-Ascar há décadas: o uso de planta 
de cobertura do solo. “É a prática 
cultural de maior adesão e efeitos 
a médio e longo prazo, reduzindo 
o uso de herbicidas e fertilizantes, 
as perdas de solo, nutrientes e 
água. A cada ano que passa, o ma-
nejo imprimido aos pomares vem 
sendo aperfeiçoado, refletindo-se 
em aumento da produtividade ou, 
como nessa safra, na redução das 
perdas”, conclui.

Com relação ao preço recebi-
do pelo produtor, o extensionista 
lembra que, embora houvesse uma 
expectativa inicial de a indústria 
remunerar com valores minima-
mente semelhantes aos da safra 
anterior, pelos baixos estoques de 
produtos, à medida que foi se cons-
tatando uma safra maior, prevale-
ceu a lei da oferta e da procura, na 
qual a precificação sempre segue 
uma curva inversamente propor-
cional à oferta do produto.

Emater/RS-Ascar

Rápidas
O 2º Dia de campo da 

Embrapa Uva e Vinho, em 
Bento Gonçalves, está com 
inscrições abertas para as 
atividades em 4, 5 e 6 de 
fevereiro. Esta é uma ini-
ciativa que visa apresentar 
as mais recentes soluções 
tecnológicas desenvolvidas 
pela unidade a produtores 
e técnicos ligados à vitivi-
nicultura da região da Serra 
Gaúcha.

Na sua segunda edi-
ção, o destaque será dado 
aos produtos elaborados a 
partir das cultivares de uva 
da Embrapa, ao novo e ino-
vador sistema de condução 
de videira conhecido como 
lira modulável e ao manejo 
das plantas de cobertura, 
essenciais para a garantia 
a proteção do solo em um 
parreiral sadio e produtivo.

Contando com a par-
ticipação de uma equipe 
técnica de competência e 
experiência comprovadas, 
o evento é uma oportuni-
dade especial de comparti-
lhamento de conhecimento 
e informações.

O evento será realizado 
na sede da Embrapa Uva e 
Vinho, em Bento Gonçalves.

Mais informações no 
site: https://www.embrapa.
br/uva-e-vinho/dcinstitu-
cional
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Cooperativa Vinícola Aurora deve 
receber 50 mil pessoas nesta vindima

Pioneira no turismo do vi-
nho brasileiro, a Cooperativa 
Vinícola Aurora está progra-
mando uma série de atividades 
que celebram um dos períodos 
mais festivos da Serra Gaúcha. 
Durante a safra da uva, que ini-
ciou no final de dezembro e se 
estende até meados de março, 
visitas guiadas, degustações 
especiais como a de vinhos e 
azeites, piqueniques e caminha-
das em meio aos vinhedos são 
algumas das atrações da vinícola 
mais premiada do país.

Os três primeiros meses do 
ano estão entre os principais 
períodos para o recebimento de 
turistas na Aurora. No primei-
ro trimestre dos últimos dois 
anos foram 96,7 mil visitantes 
nas três unidades da empresa: 
Matriz e Vale dos Vinhedos, 
em Bento Gonçalves, e Pinto 
Bandeira. Para este ano, a ex-
pectativa é de que mais de 50 mil 
pessoas prestigiem os roteiros 
turísticos da Aurora no período.

Ana Maria de Paris Possa-
mai, gerente de Turismo da Co-
operativa, diz que a tendência 
para este ano é repetir o desem-
penho de 2023, especialmente 

Uvas e vinhedos

em razão da incidência do fe-
nômeno La Niña, caracterizado 
pela escassez de chuvas. “Isso 
deverá contribuir para uma co-
lheita de uvas com uma ótima 
qualidade, com bom amadure-
cimento. Esse cenário promete 
vinhos e espumantes excepcio-
nais, o que atrai turistas e apre-
ciadores da enologia”, acredita.

FESTA EM PINTO BANDEIRA
Um dos pontos altos da pro-

gramação para o período será o 
evento Vindima Denominação 
de Origem (D.O.) Altos de Pinto 
Bandeira, no dia 15 de fevereiro, 
das 15h às 19h, na unidade da co-
operativa em Pinto Bandeira, mu-
nicípio que fica a menos de meia 
hora de Bento Gonçalves.

A festividade é realizada pela 
Associação de Produtores de Vinho 
de Pinto Bandeira (Asprovinho) e 
reúne as empresas que integram 
a D.O. Altos de Pinto Bandeira. Os 
ingressos antecipados estão dis-
poníveis no site Wine Locals, por 
R$ 190, com direito a open bar de 
espumantes. A gastronomia será 
conduzida pelo chef Rafael Jacobi, 
com opções disponíveis para com-
pra no local.

ROTEIROS
Ana informa que o principal 

roteiro da cooperativa, o Aurora 
Cittá, tem acesso gratuito, que in-
clui degustação e visita à estrutura 
histórica da empresa. Outras atra-
ções de destaque são o Wine Walk 
e o piquenique em pleno vinhe-
do da unidade de Pinto Bandei-
ra, além das degustações temáticas 
e exclusivas no Vale dos Vinhedos.

Entre os principais estados 
emissores estão São Paulo, Rio de 
Janeiro, Paraná, Minas Gerais e o 
próprio Rio Grande do Sul. A geren-
te afirma que a reabertura do Aero-
porto Salgado Filho, em outubro do 
ano passado, e o restabelecimento 
de ligações viárias após as enchen-
tes foram fundamentais para reto-
mada do fluxo turístico na Serra.

Para mais informações so-
bre as visitações, acesse o QR 
Code abaixo:

Fotos: Wagner Meneguzzi e Eduardo Benini

Vindima com força: a abertura oficial 
da safra da uva no Rio Grande de Sul

Lucas Marques
No dia 16 de janeiro, ocorreu 

no distrito de Faria Lemos, em 
Bento Gonçalves, a abertura oficial 
da colheita uva – chamada de Vin-
dima. O evento também marcou a 
abertura do Bento em Vindima. A 
expectativa é que a produção de 
2025 seja superior a 700 mil tone-
ladas de uva. O Rio Grande do Sul é 
o maior produtor de uvas e vinhos 
do país. São cerca de 15 mil famílias 
que produzem uvas em cerca de 48 
mil hectares, em municípios da Ser-
ra Gaúcha e Campanha.

Clair Kuhn, secretário da Agri-
cultura, Pecuária, Produção Susten-
tável e Irrigação (Seapi) ressaltou o 
destaque que a produção do fruto 
da videira alcança hoje em todo o 
território nacional. “A projeção é 
que teremos uma safra cheia, de re-
tomada da produção, e expectativa 
de alta qualidade dos frutos, que 
terão impactos diretos na produção 
dos nossos vinhos, espumantes e 
sucos”, afirmou. “O chapéu é muito 
usado para se proteger do sol, mas 
quando a gente tira o chapéu para 
alguém é em questão de muito ca-

Começou com festa

O RS é o maior 
produtor de uvas 
e vinhos do país; 
são cerca de 15 
mil famílias que 
produzem uvas

rinho, respeito e admiração. Então 
nós, o governo do Estado, tiramos 
o chapéu aos nossos agricultores e 
amigos italianos”, ressaltou.

Para o prefeito de Bento Gon-
çalves, Diogo Siqueira (PSDB), a 
colheita representa o trabalho dos 
agricultores. “Receber aqui esse 
evento tem um significado muito 
importante para a nossa comunida-
de. Passamos juntos por momentos 
de dificuldades que nos fortalece-
ram como sociedade. Hoje apresen-
tamos uma safra de qualidade, mas, 
principalmente, queremos reforçar 
e valorizar esses homens e essas 
mulheres responsáveis pelo de-
senvolvimento do nosso Estado”, 
garantiu Siqueira.

De acordo com o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), a produção total de uvas, 
em 2024, foi de 703 mil tonela-
das, representando uma queda de 
aproximadamente 23% em relação 
à safra de 2023, que foi de 907 mil 
toneladas de uvas. O Valor Bruto da 
Produção (VBP) da safra de 2024 
foi de R$ 1,68 bilhão. Já a produção 

de uvas destinada à indústria, foi 
de 485,5 mil toneladas em 2024, 
segundo declarações feitas no Sis-
tema de Declarações Vinícolas (Sis-
devin) da Seapi.

Bento Gonçalves possui cerca 
de 1.100 produtores de uvas e uma 
área de 4.700 hectares. É a cidade 
que mais industrializa uvas no RS, 
tanto para sucos como para vinhos.

BENTO EM VINDIMA
No último final de semana, 

ocorreu o Festival Bento em Vin-
dima, reunindo empreendimen-
tos, artesanato, gastronomia, viní-
colas e shows. Pela primeira vez, 
o evento foi realizado na Praça 
Achyles Mincarone, no bairro São 
Bento. A atmosfera foi marcada 
pela alegria das festas típicas da 
vindima, valorizando as raízes 
italianas da região.

Nas comemorações dos 150 
anos da Imigração Italiana, o festi-
val trouxe um toque especial tam-
bém com a tradicional pisa da uva, 
ícone da cultura e símbolo das pri-
meiras vinificações, fortalecendo o 
elo com as origens.

Jürgen Mayrhofer/Secom

Pr
ef

ei
tu

ra
 B

en
to



SERRANOSSA | Sexta-feira, 24 de janeiro de 20254

Casal é preso suspeito de ter matado 
recém-nascida no Vale do Taquari

Lucas Marques
Na manhã da última segun-

da-feira, 20/01, a Polícia Civil, 
por meio da Delegacia de Polícia 
de Lajeado, prendeu uma mu-
lher, 19 anos, e um homem, de 20 
anos, pelos crimes de homicídio 
qualificado, ocultação de cadáver 
e fraude processual.

A detenção cautelar ocorreu 
em cumprimento de um manda-
do de prisão preventiva expedido 
pela Comarca de Lajeado, após o 
encerramento de investigações 
minuciosas sobre um crime 
ocorrido no dia 13 de setembro 
de 2024, na cidade de Sério, no 
Vale do Taquari. 

A suspeita – que não teve 
nome divulgado -, após ter dado 
à luz no banheiro de sua resi-
dência, matou a criança por es-
gorjamento (lesão na região do 
pescoço), utilizando uma faca de 
serra. Depois, a jovem limpou a 
cena do crime, lavando com água 
do chuveiro e ocultou o corpo en-
tre panos. 

No dia seguinte do crime, 14 
de setembro, o investigado – e pai 
da criança - recolheu a criança, a 
colocou dentro de um saco, se di-

Crime bárbaro

Segundo a 
investigação, a 
motivação do crime 
foi o medo da mulher 
de ser abandonada 
pelo marido, o qual 
era contra a gravidez

rigiu ao aterro sanitário da cida-
de, ateou fogo no corpo e depois o 
dispensou em uma área de mata.

O caso veio à tona quando a 
indiciada necessitou de atendi-
mento médico em Sério após o 
parto. Ela foi transferida para o 
hospital de Estrela. A Polícia Ci-
vil foi contatada pela equipe do 
hospital por suspeita de abor-
to. Conforme exame pericial, a 
suspeita não apresentou estado 
puerperal.

Segundo a investigação, a 
motivação do crime foi o medo 
da autora de ser abandonada 
pelo companheiro. Ele teria afir-
mado que não queria a bebê e 
exigia o aborto desde a confirma-
ção da gravidez, além da falta de 
desejo de criar a criança. 

Os investigadores locali-
zaram o corpo do bebê e apre-
enderam a faca que teria sido 
utilizada. O corpo e a arma do 
crime passaram por análise do 
Instituto-Geral de Perícias (IGP). 
Os laudos apontaram que o bebê 
nasceu com vida, e que a faca 
pertencia ao casal. Ambos não 
possuíam antecedentes policiais 
e foram presos na cidade de Sé-
rio, sendo encaminhados ao sis-

tema penitenciário.
Em depoimento, a jovem dis-

se não se lembrar de ter cometi-
do crime.

O caso seguirá sendo investi-
gado pela Polícia Civil.

JUSTIÇA
O Ministério Público do Rio 

Grande do Sul (MPRS) denunciou 
a mãe e o pai da recém-nascida 
por homicídio qualificado (pelos 
motivos torpe, fútil e emprego de 
meio cruel), além de crimes de 
fraude processual e de ocultação 
de cadáver.

O promotor de Justiça Mar-
cos Eduardo Rauber ressaltou o 
meio cruel da morte. “Os denun-
ciados cometeram o homicídio 
por motivo torpe, consistente 
em egoísmo exacerbado e dese-
jo de se eximirem de quaisquer 
responsabilidades em relação à 
própria filha recém-nascida, em 
extremo e repugnante despre-
zo ao valor da vida humana e 
aos deveres inerentes ao poder 
familiar”, disse na decisão. Mar-
cos Eduardo Rauber também 
afirmou que a prisão preventiva 
dos denunciados se justifica para 
evitar a fuga do casal, bem como 
evitar a impunidade.

Segurança Pública afirma que 2024 
foi o ano mais seguro do RS

A segurança pública do Rio 
Grande do Sul divulgou, no dia 
17 de janeiro, que tem registra-
do queda nos índices criminais. 
Os dados divulgados pela Secre-
taria de Segurança Pública (SSP) 
apresentam que a estratégia 
adotada fez com que 2024 fosse 
o ano mais seguro de toda a his-
tória. Com queda nos principais 
crimes, os resultados de 2024 
superaram os índices obtidos 
em 2023.

Nos crimes contra a vida, 
destaca-se a redução dos latro-
cínios (roubo seguido de morte). 
Em 2024, o número de roubos 
seguidos de morte caiu 33% em 
comparação com 2023, passando 
de 42 para 28 casos. Esse resul-
tado refletiu, segundo a SSP, no 
combate a crimes contra o patri-
mônio, como o roubo de pedes-
tres e de veículos.

O roubo a pedestres teve re-
dução de 42% ao longo do ano, 
o que representa diminuição de 
10 mil ocorrências em relação ao 
ano anterior. Já o roubo de veícu-

Números que animam

No último ano, o 
Rio Grande do Sul 
registrou um índice 
de 12,29 mortes 
para cada 100 mil 
habitantes

los apresentou retração de 36%, 
com diferença de 1,3 mil casos 
entre 2023 e 2024.

Com atuação integrada entre 
Polícia Civil, Brigada Militar (BM) 
e Polícia Penal, e com protocolos 
rígidos de combate a mortes vio-
lentas, o ano encerrou com que-
da de 17% nos homicídios em 
todo o Estado. Em 2023, foram 
registradas 1.669 vítimas desse 
tipo de crime no Rio Grande do 
Sul, enquanto em 2024 o número 
de vítimas foi de 1.380 – Bento 
Gonçalves, por exemplo, regis-
trou 39 homicídios em 2024.

No último ano, o Rio Grande 
do Sul registrou um índice de 
12,29 mortes para cada 100 mil 
habitantes. Em 2023, o ano ha-
via encerrado com uma taxa de 
15,34 homicídios a cada 100 mil 
habitantes. Na comparação com 
2017, pico da série histórica, o RS 
registrou uma taxa de 26,41 mor-
tes a cada 100 mil habitantes.

Os feminicídios tiveram 

queda de 15%, passando de 85 
mortes de mulheres por questão 
de gênero em 2023, para 72 em 
2024. O crime é um dos mais de-
safiadores para a segurança pú-
blica, por ocorrer predominante-
mente dentro dos lares.

"Pelo segundo ano conse-
cutivo, temos o ano mais segu-
ro da série histórica, com 2024 
quebrando o recorde de 2023. 
Tivemos redução em todos os 
indicadores: homicídios, latro-
cínios, feminicídios e também 
nos crimes contra o patrimônio. 
Sabemos que ainda existem pro-
blemas, mas é incontestável que 
estamos no melhor caminho. E 
é inegável, o Rio Grande do Sul é 
um Estado mais seguro e a gente 
vai seguir nessa toada para ga-
rantir um Rio Grande próspero e 
em paz nas ruas", afirmou Eduar-
do Leite (PSDB).

O secretário da Segurança 
Pública, Sandro Caron, enfatizou 
a importância da busca por boas 
práticas e estratégias integradas 
para combater os grupos crimi-
nosos. "O combate aos homicí-
dios segue a teoria da dissuasão 
focada, aplicada nos Estados Uni-
dos, estabelecida em sete ações 
estratégicas em nível operacio-
nal. Essa nova estratégia que 
vem trazendo quedas recordes 
só é possível em razão da grande 
integração que temos hoje no Es-
tado, fruto do Programa RS Segu-
ro”, afirmou.

Estupro em plena luz do dia
Na manhã do último sábado, 18 de janeiro, em plena luz do 

dia, por volta das 6h40, a Brigada Militar (BM) foi acionada para 
atender uma ocorrência de estupro na rua Gilberto Tim, no Cen-
tro de Bento Gonçalves.

No local, os policiais encontraram uma adolescente, de 17 
anos, que relatou ter sido agarrada por um homem e estuprada 
nos trilhos da antiga via férrea – que está abandonada -, entre a 
avenida Osvaldo Aranha e a rua Dr. Casagrande.

A Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher (DEAM) 
de Bento Gonçalves investiga o caso e a autoria do crime.

Um presidiário morreu carbonizado, no sábado, 18/01, em Charqueadas, na Região Metropolitana de 
Porto Alegre. De acordo com o delegado responsável, este é um "caso de incêndio doloso com resultando 
morte do próprio causador".

Segundo a Polícia Penal do Rio Grande do Sul, o homem, Cássio Alexandre Ribeiro, era um preso da 
Penitenciária de Alta Segurança da cidade que colocou fogo em um colchão que estava em sua cela. O fogo 
acabou se alastrando e matou o homem carbonizado, apesar de policiais penais terem tentado combater 
o incêndio. 

O morto possuía antecedentes criminais por homicídio, tráfico de drogas e crimes patrimoniais, sendo 
a grande maioria e os mais recentes praticados na cidade de Venâncio Aires.

A Polícia Civil e o Instituto-Geral de Perícias (IGP) foram acionados e devem investigar as circuns-
tâncias do caso.

Mapa dos Feminicídios de 2024 no 
RS é divulgado pela Polícia Civil

Lucas Marques
A Polícia Civil gaúcha di-

vulgou, na terça-feira, 21/01, o 
Mapa dos Feminicídios referen-
te ao ano de 2024. O documento 
demonstra a realidade dos nú-
meros envolvendo feminicídios 
no Rio Grande do Sul (RS) du-
rante todo o ano passado, quan-
do 72 casos consumados foram 
registrados. Comparando esse 
dado com o ano de 2023, houve 
redução de 15% nos casos.

O Mapa ainda demonstra 
que 72% dos agressores foram 
presos ou apreendidos. Até 31 
de dezembro de 2024, 79% dos 
Inquéritos Policiais foram re-
metidos ao Poder Judiciário. Os 
registros de feminicídio consu-
mados em 2024 foram registra-
dos em 50 municípios gaúchos, 
enquanto que em 2023 foram 
62 municípios que tiveram re-
gistro desse tipo de crime.

Na Serra Gaúcha, eles foram 

Queda, mas atenção

Na Serra Gaúcha, 
eles foram registros 
em Caxias do Sul, 
Monte Alegre dos 
Campos, Pinhal da 
Serra e São Marcos 

registros em Caxias do Sul (3), 
Monte Alegre dos Campos (1), 
Pinhal da Serra (1) e São Mar-
cos (1). Bento Gonçalves não 
registrou casos em 2024.

O Mapa mostrou que em 
84,7% dos casos, o autor foi o 
companheiro ou ex-companhei-
ro da vítima; 11% dos autores 
tinham algum parentesco com 
a vítima; a residência foi o local 
de 72% dos crimes.

A maioria das mortes foi 
causada por armas brancas 
(36,1%), seguida de arma de 
fogo (33,3%), outras agressões 
(25%) e por fogo (5,6%). Mais 
de 72% das vítimas eram soltei-
ras; 48,6% deles tinham apenas 
o ensino fundamental. A maio-

ria (80,6%) era branca.
Faixa etária das vítimas
De 04 A 11 - 2,8% 
De 12 A 18 - 4,2% 
De 18 A 24 - 20,8% 
De 25 A 29 - 6,9% 
De 30 A 34 - 19,4% 
De 35 A 39 - 6,9% 
De 40 A 44 - 13,9% 
De 45 A 49 - 11,1% 
De 50 A 54 - 6,9% 
De 55 A 59 - 1,4% 
De 60 A 64 - 2,8% 
De 65 A 69 - 1,4% 
De 70 A 74 - 1,4%
Um dado triste comprovado 

pelo Mapa dos Feminicídios no 
RS é de que 48 das 72 vítimas 
eram mães. Cerca de 20 delas 
tinham filhos com o autor do 
crime – o pai da criança. Cem 
pessoas perderam suas mães 
em decorrência de feminicídio. 
Mais de 50 eram crianças e/ou 
adolescentes. Dezesseis filhos 
perderam mãe e pai para a vio-
lência doméstica, em razão de 
feminicídio seguido de suicídio.

Os dados do Mapa de Femi-
nicídio são oriundos do Obser-
vatório de Violência Doméstica 
da Secretaria Estadual da Segu-
rança Pública (SSP), compila-
dos e analisados pela Divisão de 
Proteção e Atendimento à Mu-
lher (Dipam) do Departamento 
Estadual de Proteção a Grupos 
Vulneráveis (DPGV).
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Clínica clandestina é fechada pela Polícia Civil do RS
A Polícia Civil, através da 

1ª Delegacia de Polícia de Via-
mão, deflagrou na segunda-feira, 
20/01, a Operação Santa Bárba-
ra, em conjunto com a prefeitura 
de Viamão, fechando uma clínica 
geriátrica clandestina que funcio-
nava no bairro Vila Elsa.

De acordo com a Delegada 
Jeiselaure de Souza, os policiais 
civis foram acionados pela Vi-
gilância Sanitária do município. 
Durante a averiguação de uma 
denúncia que aportou ao Ministé-
rio Público de Viamão, a equipe se 
deparou com internos idosos, de-
pendentes químicos e pacientes 
com transtornos mentais convi-
vendo em um ambiente insalubre.

No local havia 14 internos, os 
quais estavam em uma residência 
onde não havia energia elétrica, 
com medicações e alimentos ven-

cidos, medicamentos controlados 
sem prescrição médica, pessoas 
acamadas com escabiose (doença 
de pele causada por acaro) e pre-
cisando de atendimento médico, 
sem condições mínimas de higie-
ne e sem registros de avaliações 
médicas, e em condições estrutu-
rais precárias.

A Delegada ressaltou que in-
ternos eram mantidos em quartos 
sem ventilação, com grades nas 
janelas e com as portas trancadas 
por fora. Também houve relatos 
de que os pacientes eram agredi-
dos e drogados pela proprietária 
e outros três cuidadores.

A proprietária, o gerente do 
local e outras duas cuidadoras 
que tinham ciência da prática cri-
minosa na clínica foram autuados 
em flagrante pelos crimes de trá-
fico de entorpecentes, crime de 

tortura e associação criminosa.
Pelo menos nove internos 

precisaram de atendimento do 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e foram encami-
nhados para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) em razão do 
delicado estado de saúde em que 
se encontravam no local.

Polícia Civil RS
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- Jeferson da Rosa Elsem, de 
43 anos, foi morto a tiros no úl-
timo domingo, 19 de janeiro, no 
bairro Planalto, em Caxias do Sul.

Segundo informações, o 
crime ocorreu na rua Vereador 
Dercy Dias. Elsem foi morto com 
ao menos seis disparos de arma 
de fogo e morreu antes da che-
gada do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU).

A Brigada Militar (BM), ao 
chegar ao local, se deparou com 
um suposto tio da vítima, que in-
formou que o sobrinho havia sido 
baleado.

- A Polícia Federal (PF), de-
flagrou, na quarta-feira, 22/01, 
a operação Daptrius, que visa 
reprimir a produção e comparti-
lhamento de conteúdo referente 
à abuso sexual infantil.

Durante a ação, foi cumprido 
um mandado de busca e apreen-
são no município de Caxias do 
Sul, na Serra Gaúcha, resultando 
na apreensão de telefone celular 
e notebook do suspeito.

- Na terça-feira, 21/01, a 
Brigada Militar (BM) prendeu 
um homem, de 25 anos, e uma 
mulher, de 35 anos, por tráfico de 
entorpecentes, em Caxias do Sul.

A ação conjunta entre o setor 
de inteligência do CRPO Serra e 
o 12º Batalhão de Polícia Militar 
resultou na prisão da dupla e 
na apreensão de 149 tijolos de 
maconha após a abordagem de 
dois veículos no bairro Sagrada 
Família.

Apreensão 
de drogas

GCM

Na terça-feira, 21/01, duran-
te patrulhamento preventivo na 
rua Guilherme Fasolo, no bairro 
Maria Goretti, a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) de Bento Gonçalves, 
em rápida atuação, avistou uma 
motocicleta em atitude suspeita 
após, de forma repentina, o piloto 
ter realizado uma conversão à es-
querda na rua Fioravante Pozza.

Diante disto, a equipe acom-
panhou a motocicleta, efetuando 
sinal sonoro de parada. O motoci-
clista, inicialmente, desobedeceu 
à ordem, vindo a parar o veículo 
cerca de um quarteirão depois.

Durante o acompanhamento, 
foi possível visualizar um gran-
de volume na cintura do homem. 
Após a revista pessoal, foram en-
contradas, na região abdominal 
do homem, de 21 anos, 42 por-
ções fracionadas de substância 
com características análogas à 
maconha.

Diante do fato, o homem foi 
conduzido à Delegacia de Polícia 
de Pronto Atendimento (DPPA) e 
a moto recolhida.

Operação 
em Serafina

Polícia Federal

A Polícia Federal (PF), em 
ação conjunta com a Receita Fe-
deral (RF), deflagrou, na terça-
-feira, 21/01, a operação Sherman 
que visa reprimir o comércio de 
eletrônicos importados clandes-
tinamente.

Durante a ação, foram cum-
pridos dois mandados de busca 
e apreensão, no município de 
Serafina Corrêa, na Serra Gaú-
cha, resultando na apreensão de 
diversos produtos eletrônicos, 
cuja importação se deu de forma 
clandestina.

Em razão dos fatos, um ho-
mem e uma mulher foram presos 
e conduzidos até a Delegacia da 
Polícia Federal em Caxias do Sul 
para lavratura do flagrante pelo 
crime de descaminho.

O nome Sherman tem origem 
em lei antitruste americana de 
1890 que regulava a competição 
entre empresas e diversas ativi-
dades comerciais.

Polícia Federal

GCM

Brigada Militar

O policial civil Daniel Abreu 
Mendes, de 40 anos, foi morto na 
manhã de terça-feira, 21/01, na 
cidade de Butiá. Durante cum-
primento de mandado de busca e 
apreensão, o policial foi alvejado 
com disparos de arma de fogo por 
um adolescente de 17 anos.

O avo da ação era uma mu-
lher de 26 anos, investigada por 
tráfico de drogas. Na chegada ao 
locla, os policias foram recebidos 
com disparos.

Mendes chegou a ser socor-
rido, mas não resistiu. Ele estava 
com colete à prova de balas, mas 
foi atingido pelo tiro na lateral, 
onde não há proteção. Ele tam-
bém foi baleado no pescoço. Uma 
criança estava no local e foi atin-
gida de raspão, mas passa bem.

O atirador era companheiro 
da mulher e tem antecedentes 
criminais, até mesmo por homi-
cídio. “Era uma casa com sala, 
cozinha e quarto. Daniel foi o pri-
meiro a entrar no quarto. Quando 
entrou na porta, o rapaz já baleou 
ele”, explicou o delegado Nedson 
Ramos.

A mulher foi presa em fla-
grante. O adolescente apontado 
como atirador foi apreendido por 
tráfico e homicídio. 

Daniel Abreu Mendes era na-
tural de Brasília e estava na Polí-
cia Civil desde 9 de maio de 2023. 
Ele entrou na corporação na últi-
ma turma de concursados.

Ele deixa a esposa e uma filha 
de 15 anos.

Arquivo pessoal

Bombeiros participam de 
treinamento em água

Em Bento

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar (CBM) com sede em Bento 
Gonçalves realizou, na terça-feira, 
21/01, um treinamento focado 
em ações de salvamento aquático.

A atividade contou com cinco 
estações de instrução e reuniu 
bombeiros militares das unida-
des de Bento Gonçalves, Caxias 
do Sul, Farroupilha e Veranópolis. 
Durante o treinamento, os parti-
cipantes revisaram e aprimora-
ram técnicas de salvamento, com 
ênfase no uso de embarcações em 
situações de grandes alagamen-
tos e enxurradas.

Um dos destaques foi a ins-
trução sobre a utilização do ‘res-
cue runner’, uma embarcação 

projetada para operações em 
águas rápidas, que demonstrou 
ser uma ferramenta eficaz em 
cenários de resgate desafiadores. 

Além disso, com o apoio da 
Marinha do Brasil, foi realizada 
uma capacitação prática sobre o 
uso do sonar, essencial para bus-
cas submersas em locais de difícil 
visibilidade.

“O momento de troca de ex-
periências entre os participantes 
foi um ponto alto do treinamento, 
permitindo que cada bombeiro 
retornasse à sua unidade mais 
capacitado e preparado para en-
frentar as demandas diárias das 
guarnições de serviço em todo o 
Estado”, destacou a corporação.

Corpo de Bombeiros
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Tacchini lança atendimento para o 
tratamento da obesidade

A partir de janeiro de 2025, o 
Tacchini Clínicas inicia um serviço 
especializado e completo voltado 
para o tratamento da obesidade. 
O objetivo é oferecer comodidade 
e excelência no cuidado a pacien-
tes que buscam soluções eficazes 
para essa condição.

O processo começa com uma 
avaliação conduzida pelo médico 
cirurgião do aparelho digestivo, 
Rafael Branchi. Será oferecido um 
atendimento completo e abran-
gente, focado no bem-estar e na 
segurança do paciente, que con-
tará com uma equipe de profissio-
nais especializados no tratamento 
da obesidade, dentre os quais a 
nutricionista Fernanda Ranci e a 
psicóloga Renata Ranci.

O serviço inclui a realização 
de todos os exames pré-operató-
rios essenciais, como endoscopia, 
exames laboratoriais, ecografias, 
entre outros. Isso proporciona 
mais conveniência e agilidade, 
já que todas as etapas do trata-
mento, incluindo o procedimento 
cirúrgico e o acompanhamento 
pós-operatório,  ocorrem nas es-
truturas do Tacchini.

Para maior comodidade, o 
acompanhamento administrativo 
é realizado por uma assistente de-
dicada, que organiza o cronogra-
ma de consultas, exames e auxilia 
no gerenciamento de autorizações 
de convênios ou cobranças em ca-
sos de atendimento particular.

O serviço pode ser contratado 

Saúde

tanto de forma particular quan-
to por meio de qualquer um dos 
convênios atendidos pela Tacchini 
Clínicas de Bento Gonçalves, res-
peitando a abrangência e as auto-
rizações de cada plano.

Com uma abordagem centra-
da no paciente e no cuidado inte-
gral, o Tacchini Clínicas garante 
suporte em todas as etapas do tra-
tamento, do planejamento inicial 
ao pós-operatório.

“Ter um serviço como esse, 
que integra todas as etapas do tra-
tamento dentro do Tacchini Saú-
de, é algo inédito na nossa região. 
Garantimos aos nossos pacientes 
não apenas conveniência, mas 
também o suporte de uma equipe 
altamente qualificada, preparada 
para atender todas as suas neces-
sidades”, avalia Cátia Argenta,  ge-
rente do Tacchini Clínicas.

CRITÉRIOS
A cirurgia bariátrica é indi-

cada para pacientes que atendam 
aos seguintes critérios:

- IMC igual ou superior a 40, 
independentemente de outras 
condições de saúde.

- IMC a partir de 35, desde que 
associado a comorbidades relacio-
nadas à obesidade, como diabetes, 
hipertensão, apneia do sono, gor-
dura no fígado, entre outras.

A decisão final pela realiza-
ção do procedimento é tomada 
após uma avaliação detalhada, 
considerando o histórico clínico, 
as condições gerais de saúde e as 

expectativas do paciente.
“A cirurgia bariátrica é mui-

to mais do que uma simples in-
tervenção. Ela representa uma 
transformação completa na vida 
do paciente, proporcionando mais 
saúde, mobilidade e confiança 
para viver plenamente. É mui-
to gratificante fazer parte dessa 
mudança na qualidade de vida 
das pessoas”, diz o médico Rafael 
Branchi.

Opções de técnicas cirúrgi-
cas: Sleeve ou Bypass

Com base na avaliação inicial 
realizada pelo médico, o paciente 
poderá optar entre duas técnicas 
principais:

Sleeve Gástrico
- Nesta técnica, o tamanho 

do estômago é reduzido em cer-
ca de 80%, criando um formato 
de tubo estreito. O procedimento 
diminui a capacidade de ingestão 
de alimentos e ajuda no controle 
do apetite, pois reduz a produção 
do hormônio grelina, responsável 
pela sensação de fome.

Bypass Gástrico
- Consiste na criação de uma 

pequena bolsa no estômago, co-
nectada diretamente ao intestino 
delgado. Além de limitar a ingestão 
de alimentos, essa técnica reduz 
sua absorção, promovendo perda 
de peso significativa. É especial-
mente indicada para pacientes dia-
béticos, pois estimula hormônios 
que ajudam no controle do açúcar 
no sangue, frequentemente resul-
tando na remissão da doença.

Ambas as técnicas são rea-
lizadas no Centro Cirúrgico do 
Hospital Tacchini, que é equipa-
do para procedimentos de média 
e alta complexidade, garantindo 
segurança e suporte de ponta ao 
paciente.

Tacchini Clínicas
Bento Gonçalves
A clínica está localizada no co-

ração de Bento Gonçalves, na Rua 
General Osório, 238, Centro, em 
frente à farmácia Panvel. Com cin-
co consultórios modernos, o espa-
ço oferece conforto e praticidade 
aos pacientes, atendendo tanto 
particulares quanto vinculados a 
planos de saúde, como Aurora, Ca-
bergs, Casembrapa, Cassi, Fusex, 
Geap, IPERGS, Postal Saúde, Saúde 
Caixa, entre outros.

Hospital Tacchini/Divulgação

Os exercícios físicos no 
combate ao câncer

O Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), órgão vinculado 
ao Ministério da Saúde (MS), 
ressalta a importância das ati-
vidades físicas para prevenção 
e controle de câncer em co-
municado divulgado na última 
semana. Alinhado à Política Na-
cional de Prevenção e Controle 
do Câncer (PNPCC), o instituto 
destaca que os exercícios físicos 
são benéficos tanto para a saúde 
mental quanto coletiva, além de 
contribuírem para o bem-estar, 
a qualidade de vida, a socializa-
ção, a ampliação de autonomia e 
a participação social.  

A prática regular de exercí-
cios, segundo recomenda o Inca, 
pode levar à redução do risco de 
diversos tipos de câncer, como os 
de mama, próstata, endométrio, 
cólon e reto. O estímulo à ativi-
dade física, no entanto, não deve 
partir apenas dos pacientes. 

Para o integrante da área 
de Alimentação, Nutrição, Ati-
vidade Física e Câncer do INCA, 
Fábio Carvalho, a inovação da 
divulgação é justamente enfati-
zar o que a literatura científica 
traz em relação ao potencial da 
atividade física para a saúde 
em geral, não só relacionada ao 
câncer. Com a divulgação, o do-
cumento ajuda a desmistificar o 
senso comum de que o repouso 
é a melhor estratégia para pa-
cientes oncológicos. 

“O que o posicionamento 
está destacando também é que 
existem políticas públicas do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
que oferecem atividades físicas 
para a população brasileira”, 
observa. “Além disso, nas uni-
dades de saúde, outros profis-
sionais, como fisioterapeutas, 
nutricionistas e enfermeiros, 
podem aconselhar sobre o tema 
e apoiar as pessoas a adaptarem 
a atividade física à sua realida-
de, de acordo com o local onde 
moram e o ritmo de trabalho 

Ajuda importante

A prática de exercícios 
pode levar à redução 
do risco de diversos 
tipos de câncer

que possuem”.
NÚMEROS
No Brasil, conforme dados 

do MS com base nos Registros de 
Câncer e no Sistema de Informa-
ções sobre Mortalidade (SIM/
MS), houve 71.730 casos novos 
de câncer de próstata, 21.970 
de cólon e reto e 18.020 de tra-
queia, brônquios e pulmões em 
homens em 2023. Entre as mu-
lheres, foram 73.610 casos no-
vos de câncer de mama, 23.660 
de cólon e reto e 17.010 de colo 
do útero no mesmo período.

Os dados do ministério mos-
tram ainda a quantidade de óbi-
tos por localização primária do 
tumor em 2021. Em homens, o 
câncer de próstata registrou 
16.300 mortes, o de traqueia, 
brônquios e pulmões, 15.987, e 
o de cólon e reto 10.662. 

A situação se mantém se-
melhante entre as mulheres, 
com 18.139 mortes por conta 
do câncer de mama, 12.977 por 
câncer de traqueia, brônquios e 
pulmões e 10.598 por câncer de 
cólon e reto. 

“Especificamente para as 
pessoas em tratamento de cân-
cer, a atividade física tem po-
tencial tanto de reduzir a mor-
talidade específica por alguns 
tipos de câncer, como também 
de contribuir no controle dos 
sintomas, como, por exemplo, a 
fadiga oncológica, sintoma co-
mum para quem está em trata-
mento”, pontua Carvalho.

Segundo o especialista, 
manter o corpo em movimento 
melhora igualmente a qualidade 
de sono e o estado psicossocial 
— conjunto de necessidades 
sociais, emocionais e de saúde 
mental — dos pacientes. “De 
forma geral, a atividade física 
contribui tanto na prevenção, 
para evitar que um caso de cân-
cer surja, quanto para ajudar 
quem está em tratamento ou 
após ele”, acrescenta. No estudo 
Estimativa 2023 - Incidência de 
Câncer no Brasil, o Inca alertava 
para o surgimento de 704 mil 
casos novos de câncer no país 
por ano até 2025, com destaque 
para as regiões Sul e Sudeste, 
que concentram cerca de 70% 
da incidência da doença.

Agendamento de consultas
(54) 3455-4333 ou (54) 3055-0333
Central de Relacionamento via 
ligação ou WhatsApp.

Burnout vira 
CID no BR

Doença mental

Está em vigor no Brasil desde a 
primeira semana deste ano a mais 
recente Classificação Internacional 
de Doenças (CID) da Organização 
Mundial da Saúde (OMS). Uma das 
principais novidades do documen-
to é a inclusão do burnout na lista 
de doenças ocupacionais.

A síndrome causa sintomas 
como esgotamento físico e mental 
em decorrência de situações rela-
tivas ao trabalho. No Brasil, ela já 
era motivo de afastamentos e até 
mesmo aposentadoria com respal-
do do INSS e da justiça. A adoção 
da classificação da OMS consolida 
o burnout como uma questão de 
saúde pública no país.

De acordo com dados da As-
sociação Nacional de Medicina do 
Trabalho (Anamt), cerca de 30% 
das pessoas ocupadas em territó-
rio nacional sofrem com a doença 
de ordem mental. O país ocupa a 
segunda posição no ranking mun-
dial de casos.

Os sintomas de burnout po-
dem se manifestar de diversas 
formas e impactam a saúde físi-
ca, emocional e social. Na lista de 
sinais que exigem atenção estão 
a sensação persistente de esgota-
mento e falta de energia, dificulda-
de de concentração, irritabilidade 
e ansiedade.

Além disso, pessoas acometi-
das pela doença podem apresentar 
alterações no sono, como insônia 
ou sonolência excessiva, dores de 
cabeça frequentes, tensão muscu-
lar e problemas gastrointestinais. 
O desinteresse pelas atividades 
laborais e a perda de motivação 
também são comuns.

Em casos mais graves, o 
burnout pode levar à depressão, 
isolamento social e pensamentos 
suicidas.

TV Brasil
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Janeiro Roxo: tratamento 
contra a hanseníase

O Brasil ocupa a segunda 
posição mundial em número de 
novos casos de hanseníase diag-
nosticados anualmente. Mesmo 
com a redução gradual na taxa 
de detecção ao longo dos anos, os 
números ainda são expressivos, 
especialmente em regiões com 
maior vulnerabilidade social. O 
país apresentou uma taxa de 
10,68 casos por 10 mil habi-
tantes, sendo classificado como 
de alta endemicidade. As regiões 
Norte, Nordeste e Centro-Oeste 
apresentam os índices mais pre-
ocupantes, com alta ou muito alta 
endemicidade.

A campanha deste ano, "Han-
seníase, Conhecer e Cuidar, de 
Janeiro a Janeiro", tem o objeti-
vo de promover ações contínuas 
de informação e conscientização 
sobre a doença ao longo de todo 
o ano.

ABANDONO
Um dos principais desafios 

no controle da hanseníase é o 
abandono do tratamento. Entre 
2014 e 2023, o Brasil registrou 
247,1 mil novos casos de han-
seníase, dos quais 6,6% foram 
encerrados por abandono. Esse 
índice passou de 4,5% em 2014 
para 8% em 2023, um aumento 
de 78,7%. O abandono compro-
mete a eficácia do tratamento, 
aumenta o risco de complicações 
graves, promove a resistência an-
timicrobiana e perpetua a trans-
missão da doença.

O QUE É A HANSENÍASE?

Pele saudável

A hanseníase é uma doença 
infecciosa crônica, causada pelo 
Mycobacterium leprae. Sem diag-
nóstico e tratamento precoces, 
pode causar deficiências físicas 
permanentes e exclusão social. 

Sinais e sintomas comuns: 
- Manchas (brancas, averme-

lhadas ou marrons) com altera-
ção na sensibilidade ao calor, frio, 
dor ou toque.

- Espessamento de nervos 
periféricos, causando alterações 
motoras ou autonômicas.

- Áreas com redução de pelos 
e suor.

- Formigamento, fisgadas e 
diminuição de força muscular 
(principalmente nas extremida-
des).

- Nódulos dolorosos em ca-
sos mais graves. 

Transmissão: a hanseníase 
é transmitida pelas vias aéreas 
superiores (espirro, tosse ou 
fala), geralmente após contato 
prolongado com pacientes não 
tratados na forma contagiosa 
(multibacilar). Objetos pessoais 
não transmitem a doença. 

Diagnóstico e tratamento: 
o diagnóstico é clínico, com exa-
mes dermatológicos e neuroló-
gicos. O Sistema Único de Saúde 
(SUS) oferece tratamento gratui-
to com poliquimioterapia (rifam-
picina, dapsona e clofazimina). O 
tratamento dura de seis a doze 
meses, dependendo da forma clí-
nica, e interrompe a transmissão 
nos primeiros dias de uso. 

Alto número de casos de 
dengue no país

A rede de monitoramento 
para arboviroses do Ministério da 
Saúde investiga 62 mortes com a 
dengue como causa possível em 
2025, ante quatro que já foram 
confirmados, com registro de sin-
tomas iniciais neste ano, no qual já 
há mais de 55 mil casos possíveis 
da doença.

DENGUE NO RS
O Rio Grande do Sul registrou 

mais de 206 mil casos confirmados 
de dengue em 2024 e 281 óbitos. 
Foi o ano com o maior número de 
casos e mortes pela doença.

Neste ano, segundo o Painel 
de Casos de Dengue RS, 90 casos 
estão confirmados, sendo 52 deles 
autóctones (contraídos no Esta-
do). Nenhum óbito foi registrado.

Bento Gonçalves tem um caso 

Mosquito

No RS, neste ano, 
90 casos estão 
confirmados; nenhum 
óbito foi registrado

confirmado, segundo a assessoria 
da prefeitura. Contudo, focos do 
Aedes Aegypti foram encontrados 
em diversos bairros, como Santo 
Antão, Botafogo, Jardim Glória e 
Conceição.

SINTOMAS DA DENGUE
- Febre alta (maior que 38.5°C) 

de início abrupto e que dura entre 
2 e 7 dias;

- Dores musculares intensas; 
- Dor ao movimentar os olhos; 
- Mal-estar;
- Falta de apetite;
- Dor de cabeça;
- Manchas vermelhas no corpo. 
Ao apresentar os sintomas, 

é muito importante procurar a 
unidade de saúde mais próxima 
para diagnóstico e tratamento 
adequados.

COMO EVITAR?
Fazer a limpeza dos quintais 

para evitar água empoçada, veda-
ção das caixas d’água, limpeza dos 
vasos de plantas e calhas. Também 
é essencial receber os agentes de 
endemias para fazer a vistoria em 
possíveis focos do Aedes aegypti.

Discrição para a saúde: 
testes de HIV

Nos próximos meses, os ser-
viços públicos de saúde de todo o 
país e organizações da sociedade 
civil parceiras do Ministério da 
Saúde receberão o autoteste de 
HIV em nova embalagem, menor e 
discreta. A atualização visa ampliar 
o diagnóstico da infecção, garantin-
do o tratamento no tempo certo, e 
consequentemente eliminando a 
transmissão.

“Essa mudança não se limita 
a um simples ajuste estético, acre-
ditamos que a embalagem menor 
facilitará o transporte do autoteste, 
tornando-o mais discreto e aces-
sível”, afirma o coordenador-geral 
de Vigilância de HIV e Aids, Artur 
Kalichman.  

O autoteste para HIV tem 
distribuição gratuita em todo o 
território nacional. O exame é de 
fácil uso e pode ser realizado pela 

Autoteste

A embalagem 
será mais discreta, 
dando privacidade 
aos cidadãos que 
utilizarão o método

própria pessoa no momento e local 
que preferir, com a mesma facilida-
de de outros testes rápidos.

O exame utiliza amostra de 
fluido oral e seu resultado é obtido 
em 20 minutos. Cada embalagem 
contém um tubo com solução di-
luente, um swab (espécie de coto-
nete) para coleta da amostra, um 
cartão de resultado, uma tira-teste 
que indicará o resultado, um guia 
do usuário e um cartão com ins-
truções, além de um saco para des-
carte. Antes de testar, é necessário 
ficar 30 minutos sem beber, comer, 
fumar ou fazer higiene oral.

O autoteste é recomendado 
pelo Ministério da Saúde às pes-
soas expostas ao risco de contágio 
por relação sexual desprotegida, in-
clusive rompimento de camisinha; 
violência sexual; e acidente de tra-
balho com objetos perfurocortan-
tes. Em caso de resultado positivo, 
o autoteste não é considerado um 
diagnóstico definitivo, ainda sendo 
necessários exames complementa-
res para confirmação da infecção e 
início da profilaxia pós-exposição 
(PrEP), que podem ser realizadas 
no próprio Sistema Único de Saúde 
(SUS).

Reprodução

Ministério da Saúde
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Governo anuncia obras em rodovias; 
ERS-431 de Bento será beneficiada

Lucas Marques
O governador Eduardo Leite 

(PSDB) anunciou, na última se-
gunda-feira, 20/01, o investimen-
to de R$ 1,2 bilhão em obras de 
resiliência climática em estradas 
e pontes do Rio Grande do Sul afe-
tadas pelas enchentes de 2024. 
Leite e o secretário de Logística e 
Transportes, Juvir Costella, assi-
naram contratos para três pontes 
e 15 lotes que incluem 11 rodo-
vias em diversas regiões do Esta-
do – incluindo a Serra Gaúcha.

A iniciativa integra o Pla-
no Rio Grande, o programa de 
reconstrução, adaptação e resi-
liência climática do Estado lan-
çado em 2024, que visa planejar, 
coordenar e executar ações para 
enfrentar as consequências so-
ciais, econômicas e ambientais da 
enchente histórica.

Do total aportado, R$ 1,18 
bilhão será investido em rodovias 
e R$ 65,6 milhões em pontes. A 
categorização das estradas e pon-
tes afetadas foi baseada em sete 
critérios: situação da rodovia, 
tempo gasto a mais em desloca-
mentos, quantidade de afetados, 
impactos na economia local, na 
saúde e na mobilidade urbana e 
volume de circulação de veículos.

Todas as obras contemplam 
estudos do Instituto de Pesquisas 
Hidráulicas (IPH), da Universida-
de Federal do Rio Grande do Sul 
(UFRGS), considerando projeções 
de mudanças climáticas e riscos 
associados a eventos extremos 
como o ocorrido em 2024.

LOTES DE RODOVIAS
1. ERS-332 - Encantado a 

Anta Gorda
2. ERS-332 - Anta Gorda a 

Soledade
3. ERS-431 - Bento Gonçal-

ves a Santa Bárbara 
4. ERS-444 - Bento Gonçal-

ves/Monte Belo do Sul a Santa 

Trânsito

O investimento no 
trecho será superior 
a R$ 100 milhões; a 
ERS-444, entre Bento, 
Monte Belo do Sul e 
Santa Tereza também 
entrará em obras, 
segundo o Executivo

Tereza
5. ERS-448 - Nova Roma do 

Sul ao Rio das Antas
6. ERS-448 - Rio das Antas a 

Farroupilha
7. ERS-452 - Bom Princípio 

(Entr. ERS-122) a Caxias do Sul 
(Entr. BR-116)

8. VRS-826 - Feliz - Alto Feliz 
- Farroupilha (Entr. ERS-122)

9. ERS-129 - Estrela a Roca 
Sales

10. ERS-149 - Entr. RSC-287 
(p/ Santa Maria) a Nova Palma

11. ERS-348 - Dona Francisca 
a Agudo

12. ERS-348 - Entr. ERS-149 
(São João do Polêsine) a Dona 
Francisca

13. ERS-437 - Vila Flores ao 
km 9+200

14. ERS-437 - Vila Flores a 
Antônio Prado

15. ERS-640 - São Vicente do 
Sul a Rosário do Sul

PONTES
1. Ponte de Vista Alegre do 

Prata - ERS-441
2. Ponte de Faxinal do Sotur-

no - km 35 ERS-348
3. Ponte do Arroio Capivari 

(Alegrete) - ERS-507
4. Ponte de Feliz -VRS-843 (já 

anunciada, em fase de elaboração 
de projeto)

5. Ponte de Itati - ERS-417 (já 
anunciada, em fase de elaboração 
de projeto)

6. Ponte de Sinimbu - RSC-
471 (já anunciada, em fase de ela-
boração de projeto)

A ERS-431, de Bento Gon-
çalves a Santa Bárbara, que fica 
às margens do Rio das Antas, foi 
uma das mais atingidas pelas en-
chentes de setembro e novembro 
de 2023, e de maio de 2024.

Agora, a reconstrução da ro-
dovia faz parte do Lote 3. Serão 
reformados 22,85 km em 18 me-
ses, com investimento de R$ 101 
milhões. Segundo o anunciado, 

ocorrerão obras de recuperação 
de pavimento, obras de conten-
ção e reforço e recuperação de 
cabeceiras de pontes.

Outra obra que irá beneficiar 
Bento e região é a na ERS-444, 
abrangendo Bento Gonçalves, 
Monte Belo do Sul e Santa Tereza. 
Serão investidos R$ 92 milhões 
– sendo 13,28 km e 24 meses de 
obras. A recuperação do pavi-
mento e contenções serão o foco.

A prefeita de Santa Tereza, 
Gisele Caumo (PP), comemorou a 
obra nas redes sociais. "Eu efetivei 
ainda o pedido de recuperação em 
meados de 2021 [...]. Agora, é cla-
ro, a situação piorou ainda mais 
por conta das chuvas e, princi-
palmente, por toda catástrofe que 
ocorreu no mês de maio”, disse. 

Em sua fala, Gisele desta-
cou que a empresa vencedora 
da licitação tem até 90 dias para 
apresentar o projeto de execução 
e começar a obra. “A ERS-444 é a 
principal estrada que liga Santa 
Tereza a outros municípios, a Ser-
ra Gaúcha e, consequentemente, 
a outras regiões do nosso Estado. 
Não há dúvidas da sua imponên-
cia, não há dúvidas de que após a 
sua revitalização, a sua recupera-
ção, muitos serão os avanços em 
todos os setores, representando, 
desta forma, fomento ao desen-
volvimento local e também regio-
nal”, finalizou.

Radares e redutores de velocidade 
começam a ser instalados pela CSG

A Concessionária Caminhos 
da Serra Gaúcha (CSG) iniciou a 
instalação de radares e redutores 
de velocidade em 15 pontos nas 
rodovias concedidas entre o Vale 
do Caí e Serra Gaúcha. Os equipa-
mentos estão nas rodovias ERS-
122, RSC-453, ERS-240, RSC-287 
e BR-470, e os pontos foram defi-
nidos após dois meses de estudos 
em locais de maior ocorrência de 
acidentes ou que oferecem maior 
risco para a segurança de comu-
nidades e motoristas. A análise 
ocorreu por equipe técnica do Pro-
grama de Redução de Acidentes 
da concessionária. A previsão é de 
que os equipamentos entrem em 
operação a partir de fevereiro.

Os trechos receberão sinaliza-
ção adequada, obedecendo às nor-
mas de trânsito vigentes. A emissão 
de multas por excesso de velocida-

Mais segurança

Ao todo são 25 novos 
equipamentos, em 
15 locais distribuídos 
pela ERS-122, RSC-
453, ERS-240, RSC-
287 e BRS-470

de é de responsabilidade do Depar-
tamento Autônomo de Estradas de 
Rodagem (Daer-RS) e o valor rece-
bido destinado ao governo do RS.

A ERS-122 será a rodovia com 
maior cobertura de controladores 
de velocidade, contando com 10 
locais monitorados. Outros cinco 
pontos estarão distribuídos nas ro-
dovias RSC-453, ERS-240, RSC-287 
e BR-470, totalizando 25 equipa-
mentos entre radares e redutores 
de velocidade.

Conforme o diretor-presidente 
da CSG, Ricardo Peres, os instru-
mentos de controle de velocidade 
surgem como alternativa para a 
redução de acidentes, em locais 
de maior incidência. “Durante o 
estudo, além de nossa avaliação 
técnica, procuramos ouvir as insti-
tuições de segurança e comunidade 
para a definição de locais de maior 
urgência. Em contrato, já estava 
prevista a instalação em 10 pontos 
de rodovias entre o Vale do Caí e a 
Serra Gaúcha. Entretanto, após o 
período de testes, identificamos a 
necessidade de acrescentar mais 
cinco pontos, ampliando a seguran-
ça”, ressalta.

"Os novos controladores de 
velocidade instalados pela conces-
sionária, junto com os já existentes, 
vão proporcionar um aumento sig-
nificativo na segurança das rodo-

vias, ajudando a coibir o excesso 
de velocidade praticado por alguns 
motoristas. O Daer está totalmente 
preparado para processar os au-
tos de infração gerados, graças à 
contratação de digitadores adicio-
nais para lidar com essa demanda 
crescente. Estamos prontos para 
atender e prestar o serviço que o 
Estado necessita, garantindo ro-
dovias mais seguras para todos”, 
acrescenta Sandro Wagner Vaz dos 
Santos, diretor de Operação Rodo-
viária do Daer-RS.

Jovem morre em grave acidente na 
BR-470, em Veranópolis

Na última sexta-feira, 17/01, 
um grave acidente no km 183 da 
BR-470, em Veranópolis, na Serra 
das Antas, resultou na morte de 
Danilo da Silva de Souza, de 33 
anos. A colisão envolveu dois veí-
culos: um Peugeot 406 e um Che-
vrolet Celta.

Danilo dirigia o Celta e morreu 
no local. Segundo a Polícia Rodovi-

Trágico

ária Federal (PRF), o motorista do 
Peugeot seguia no sentido Vera-
nópolis - Bento Gonçalves quando 
colidiu frontalmente com o Celta, 
que trafegava na direção contrária.

O condutor do Peugeot sofreu 
apenas lesões leves e realizou o 
teste do etilômetro, que apresen-
tou resultado negativo para consu-
mo de álcool.

Preocupação com a 
quantidade de acidentes

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) divulgou, na segunda-feira, 
20/01, um balanço das ocorrências 
registradas durante o último final 
de semana na circunscrição da 6ª 
Delegacia, que abrange a BR-470, 
na Serra Gaúcha. Segundo a PRF, os 
números apontam para um cenário 
alarmante de imprudência por par-
te dos motoristas.

Entre a sexta-feira, 17/01, e o 
domingo, 19/01, foram registrados 
seis acidentes de trânsito com víti-
mas, totalizando sete pessoas feri-
das. Uma pessoa perdeu a vida em 
um grave acidente provocado por 
uma ultrapassagem em local proi-
bido, no km 183, em Veranopólis 
– o caso de Danilo da Silva de Souza.

No âmbito das fiscalizações, 
a PRF realizou mais de 120 testes 
de alcoolemia, o que resultou na la-
vratura de 12 Autos de Infração de 
Trânsito (AITs), sendo 10 por recu-
sa ao teste e dois por constatação 
de embriaguez ao volante.

A PRF busca reforçar a necessi-
dade de maior conscientização dos 
condutores sobre a importância do 
respeito às normas de trânsito, em 
especial nos seguintes casos:

- Observar os limites de ve-

locidade, sobretudo em cruzamen-
tos, onde há maior incidência de 
acidentes na região;

- Respeitar as sinalizações 
que indicam locais proibidos para 
ultrapassagem e o limite de velo-
cidade;

- Evitar dirigir após o consu-
mo de bebidas alcoólicas.

A PRF pontua que ações de 
fiscalização e educação para o trân-
sito serão intensificadas. O objetivo 
é reduzir os índices de acidentes e 
preservar vidas na rodovia. “A PRF 
conta com a colaboração de todos 
para um trânsito mais seguro na 
Serra Gaúcha”, destacou.

USO DE DRONES
Desde o início desta semana, 

a PRF iniciou a fiscalização com o 
uso de drones em toda a BR-470, 
na Serra Gaúcha. A nova ferramen-
ta permitirá monitorar o tráfego e 
flagrar motoristas cometendo in-
frações de trânsito, como ultrapas-
sagens em locais proibidos, espe-
cialmente na Serra das Antas, entre 
Veranópolis e Bento Gonçalves. 

O uso da nova tecnologia, de 
acordo com a PRF, também irá au-
xiliar no combate ao crime e repre-
senta um avanço na fiscalização das 

rodovias federais.
Os drones são aeronaves não 

tripuladas e controladas remota-
mente, e podem realizar inúmeras 
tarefas, incluindo videomonitora-
mento à distância e fotografia de 
ambientes para uso em perícias de 
acidentes, por exemplo. Os PRFs 
que operam os equipamentos pas-
saram por capacitação específica, 
com certificação para condução das 
aeronaves. 

“Essa iniciativa faz parte de 
ações da PRF, que tem utilizado 
cada vez mais o uso de soluções 
tecnológicas de videomonitora-
mento em todo o país, reforçando 
o compromisso com a segurança 
viária, redução de sinistralidade 
nas rodovias federais e também no 
combate ao crime. O uso de drones 
podem ser utilizados em outras ro-
dovias do Estado”, declarou a PRF.

Acidente entre carro e caminhão tira 
a vida de homem na Serra Gaúcha

Paulo Geraldo Acosta do Pra-
do, 46 anos, morreu em um aci-
dente na manhã de quarta-feira, 
22/01, por volta das 9h50, na 
RSC-453, km 79, proximidades da 
Praça de Pedágio, sentido Garibal-
di a Boa Vista do Sul. O Pálio prata 
que ele dirigia colidiu de frente 
com um caminhão Volkswagen 
vermelho, que saiu da pista com o 
impacto.

Paulo estava acompanhado 
da esposa e do filho, que foram 
socorridos e medicados no Hos-
pital Beneficente São Pedro, em 
Garibaldi, sendo liberados ainda 
no início da tarde. O motorista do 

Mulher e criança feridos

caminhão sofreu ferimentos leves. 
A ocorrência mobilizou os Bom-
beiros Voluntários de Garibaldi, 
Corpo de Bombeiros Militar (CBM) 
de Bento Gonçalves, Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU), equipe da EGR e o Grupo 
Rodoviário da Brigada Militar.

Paulo era servidor da Prefei-
tura de Rosário do Sul, onde atu-
ava na Secretaria de Obras desde 
o início de janeiro. Ele havia soli-
citado dispensa para levar o filho 
a uma apresentação em um clube 
da Serra Gaúcha quando ocorreu 
o acidente. Segundo o Jornal Ga-
zeta de Rosário, ele era conhecido 

por sua dedicação à família e à co-
munidade.

Em virtude do falecimento, o 
prefeito de Rosário do Sul, Marcos 
Paulo Silva, decretou luto oficial de 
três dias no município.
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- AJUDANTE 
GERAL

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR                       

DE ROUPAS
-  VENDEDORA    

DE LOJA 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

OO Aeroclube de Bento Gonçalves, associação sem fins lucrativos, com sede à Rua 
Roberto Vargas Ross, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS, inscrita no 
CNPJ sob o nº 87.555.728/0001-68, por meio de seu Presidente, Sr. Fabio Romani, no 
uso de suas atribuições e em conformidade com o disposto no estatuto social, convoca 
os(as) associados(as) para comparecerem à Assembleia Geral Extraordinária, a ser 
realizada conforme as seguintes informações:
Data: 8 de fevereiro de 2025, sábado
Horário:Horário: às 13h30min, em primeira chamada, com a presença de, no mínimo, metade 
mais um dos(as) associados(as) com direito a voto, e às 14h, com qualquer número de 
presentes.
Local: Rua Roberto Vargas Ross, 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS
ORDEM DO DIA:
Deliberação sobre a aquisição de aeronave pelo Aeroclube de Bento Gonçalves, em 
valor a ser discutido e aprovado pelos(as) associados(as) durante a assembleia geral.
Os(as)Os(as) associados(as) interessados(as) em participar deverão apresentar 
documentação que comprove sua qualidade de associado(a) e, se aplicável, 
regularidade junto à entidade.
Ressaltamos a importância da presença de todos(as) para a tomada de decisões de 
interesse coletivo e fortalecimento do Aeroclube.

Bento Gonçalves, RS, 14 de janeiro de 2025

Fabio Romani
Presidente doPresidente do Aeroclube de Bento Gonçalves

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
003/2025 – Edital de pregão Presencial para 
contratação de empresa para ministrar aulas 
de atividades esportivas aos Munícipes de 
Santa Tereza. Data de abertura: 05/02/2025 
ás 09:00 horas 

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
004/2025 – Edital de pregão Presencial para 
contratação de empresa para realizar 
melhorias nos banheiros da Praça do Porto. 
Data de abertura: 06/02/2025 ás 09:00 horas 

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
005/2025 – Edital de pregão Presencial para 
contratação de empresa especializada para 
ministrar aulas de dança para idosos 60+. 
Data de abertura: 07/02/2025 ás 09:00 horas 

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
006/2025 – Edital de pregão Presencial para 
registro de preços para fornecimento de 
tintas e outros materiais de pintura. Data de 
abertura: 10/02/2025 ás 09:00 horas 

Santa Tereza/RS, 24 de janeiro de 2025
Gisele Caumo.

Prefeita Municipal. Prefeita Municipal. 

54 3701 4743
54 3452 2612

Apartamento de
2 dormitórios,
todo mobiliado
churrasqueira,
demais dependências 
e garagem.
Localizado no baiLocalizado no bairro 
Borgo pertinho do 
centro
por apenas
R$ 450.000

Exclusividade
DE VENDA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA 

 O Presidente do Clube Esportivo Bento Gonçalves conjuntamente com o Presidente do 
Conselho Deliberativo, no uso de suas atribuições e em consonância com capitulo 
II,II,  artigo 13, II e artigo 19, I, do Estatuto Social, convocam os membros do Conselho 
Deliberativo para ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA, no próximo dia 10 de 
fevereiro de 2025, segunda -feira, no Parque Esportivo Montanha dos Vinhedos, às 
18h30min (dezoito horas e trinta minutos) em primeira convocação e às 19h00min 
(dezenove horas) em segunda convocação, com qualquer número, com a seguinte: 

 ORDEM DO DIA: 
1. Eleição e Posse da Presidência do Conselho Deliberativo; 1. Eleição e Posse da Presidência do Conselho Deliberativo; 
2. Eleição e Posse da Diretoria Executiva; 
3. Apresentação e aprovação do orçamento para 2025; 
4. Assuntos Gerais;   

Bento Gonçalves/RS, 16 de janeiro de 2025.
Daniel Amadio  

Presidente do Conselho Deliberativo 
Clube Esportivo Bento Gonçalves 

Marcos Fracalossi 
Presidente - interino 

Clube Esportivo Bento Gonçalves
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Vistoria técnica para execução do Programa 
de Desassoreamento em Bento Gonçalves

As fortes chuvas e venda-
vais de maio de 2024 causaram 
estragos significativos em Ben-
to Gonçalves e em diversos mu-
nicípios do Estado, com alaga-
mentos que afetaram centenas 
de famílias. A sedimentação e 
a obstrução de arroios, canais e 
sistemas pluviais evidenciaram 
a urgência de medidas para mi-
tigar os efeitos das enchentes.

O município aderiu ao 
Programa Estadual de Desas-
soreamento – Eixo I e será be-
neficiado com recursos para a 
recuperação de pequenos re-
cursos hídricos. As obras, que 
devem iniciar nos próximos 
meses, serão realizadas em oito 
pontos estratégicos da cidade, 
incluindo a remoção de sedi-
mentos, a limpeza de canais e 
a recuperação de áreas degra-
dadas. 

A iniciativa integra o Plano 
Rio Grande, programa de re-
construção, adaptação e resili-

Rios e córregos

A sedimentação e a 
obstrução de arroios, 
canais e sistemas 
pluviais evidenciaram 
a urgência de 
medidas para 
mitigar os efeitos das 
enchentes

ência climática do Estado que 
busca planejar, coordenar e exe-
cutar ações para enfrentar as 
consequências sociais, econô-
micas e ambientais da enchente 
histórica que atingiu o Estado 
no último ano. Será investido 
um valor de R$ 782.301,58.

Os locais contemplados são: 
bairro Vinosul; distritos de São 
Pedro, Vale dos Vinhedos e Fa-
ria Lemos; Arroio Burati; bair-
ro Vinhedos; e dois trechos no 
bairro Barracão. Essa iniciativa, 
fruto da parceria entre o muni-
cípio e o governo estadual, visa 
prevenção para futuros eventos 
climáticos e minimização de 
seus impactos. O trabalho se 
agrega ao que já é executado 
pela prefeitura desde maio do 
ano passado.

EXECUÇÃO
Na segunda-feira, 20/01, o 

Instituto de Planejamento Ur-
bano (IPURB), representado 
pelo engenheiro da pasta Re-
nam Damiani, e da Secretaria do 
Meio Ambiente (SMMAM), com 
o geólogo Diogo Penna, esteve 
acompanhando o engenheiro 
Thiago Siqueira e o assessor 
especial da Diretoria de Apoio 
a Cidades, Naasom Luciano, em 
alguns locais do interior do mu-
nicípio que irão receber o ser-
viço. As equipes estiveram nas 
localidades do Barracão e tam-
bém no distrito de São Pedro. 
Nas próximas semanas, as equi-
pes passarão ainda pelo Buratti, 

Vinosul, Zemith, Faria Lemos e Vale dos Vinhedos.
Neste momento, os trabalhos são exclusivamente 

de vistoria técnica com a empresa que ganhou a exe-
cução dos serviços e desenhar um plano de execução 
do trabalho e mobilização dos equipamentos que se-
rão utilizados.

“O trabalho que está sendo feito ajuda muito, por-
que alguns rios perderam a profundidade e qualquer 
chuva pode fazer com que transbordem. Vamos ter 
que recompor os taludes, fazendo o retaludamento 
com o próprio material que está dentro do córrego. 
Estamos fazendo o estudo da área, portanto, vamos 
recompor os taludes e a profundidade do calado, de-
sassoreando para ter mais profundidade, aí vamos 
conseguir receber mais água sem transbordar a área”, 
disse o geólogo Diogo Penna.

Prefeitura Bento

Ações de geólogos voltam a ocorrer por 
bairros de Bento Gonçalves

Bento Gonçalves foi um dos 
10 municípios brasileiros a ser 
contemplado com o projeto 
para implementação do Plano 
Municipal de Redução de Riscos 
(PMRR). O trabalho está sendo 
realizado por etapas, visando 
fazer o mapeamento de áreas 
urbanas e rurais que possam 
representar riscos médios, altos 
ou muito altos de deslizamento, 
ou que possam estar suscetíveis 
a inundações.

Em outubro de 2024, foi 
feita a primeira fase do projeto, 
em que a prefeitura, junto com 
uma equipe de quatro geólogos 
do Serviço Geológico do Brasil 
(SGB), começou, na época, a fa-
zer o trabalho de campo, com 
visitas em localidades rurais 
para os primeiros apontamen-
tos de cada área. 

Naquela oportunidade, a 
equipe de geólogos percorreu 
todos os distritos e também a 
área urbana para as primeiras 

Terra

O trabalho visa 
mapear áreas 
urbanas e rurais que 
possam representar 
riscos médios, altos 
ou muito altos de 
deslizamento

vistorias, e mapeou a situação 
do solo de cada localidade.

Na segunda-feira, 20/01, 
iniciou a segunda etapa do pro-
jeto, com os geólogos do SGB e 
um engenheiro civil da prefeitu-
ra percorrendo alguns bairros. 
Ao longo do dia, foram realiza-
dos estudos nos bairros Barra-
cão, Vila Nova e Vila Nova II, e 
na terça-feira, 21/01, as equipes 
seguiram com os trabalhos nos 
bairros Salgado e novamente no 
Vila Nova. Esta segunda etapa 
está prevista para ser conclu-
ída até a primeira quinzena de 
fevereiro, e irá contemplar todo 
o trabalho de campo, a ser reali-
zado nas áreas urbanas e rurais.

O geólogo do SGB, Anselmo 
de Carvalho Pedrasi, está acom-
panhando os trabalhos e explica 
sua importância. “Estamos re-
alizando todo o levantamento 
dos setores identificados como 
risco geológico e hidrológico 
dos graus muito alto, alto e mé-
dio, incluindo possíveis desli-
zamentos, queda de bloco e en-

xurradas, fazendo, desta forma, a delimitação desses 
setores. Após essa etapa, produziremos pranchas, ou 
seja, o mapa de cada setor analisado e criaremos, pos-
teriormente, os relatórios e arquivos vetoriais para o 
programa”.

Após a identificação das áreas, conforme explica-
do pelo geólogo, uma equipe do Instituto de Pesqui-
sa Tecnológica de São Paulo virá ao município para 
criar projetos de obras estruturais e não estruturais 
que poderão ser implantadas. A previsão é que até o 
final de 2025 os resultados sejam apresentados ao 
município.

Fotos: Rodrigo De Marco
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Resumo de Contratos: 

Contrato nº 005/2025– Pregão Presencial nº 064/2024- prestação de 
serviços de consultoria de comunicação ao Poder Executivo de Santa 
Tereza. LUIS GUSTAVO BETTINELLI. Valor Total: R$ 4.431,89 
mensais. 
ContratoContrato nº 006/2025 – Inexigibilidade de Licitação nº 001/2025- 
fornecimento de sistema estruturado de ensino e materiais didáticos, 
para o ano letivo de 2025, para os alunos da rede municipal de ensino 
do Município de Santa Tereza. GRAFICA E EDITORA POSIGRAF 
LTDA. Valor Total: R$ 51.110,40. 
ContratoContrato nº 007/2025 – Dispensa de Licitação nº 004/2025 - 
contratação de empresa para pintura do prédio da Escola Estadual E.M. 
Padre Vicente Rodrigues. PATRIMAR CONSTRUTORA E 
PINTURAS LTDA.  Valor Total: R$ 22.349,86.  
ContratoContrato nº 008/2025 – Dispensa de Licitação nº 008/2025 - 
restabelecimento de guarda corpos da ponte dos Plátanos e Pederneira. 
PATRIMAR CONSTRUTORA E PINTURAS LTDA. Valor Total: R$ 
78.210,60. 
ContratoContrato nº 009/2025 – Dispensa de Licitação nº 009/2025 - realizar a 
pintura interna da EMEI Descobrindo Caminhos, com fornecimento de 
parte do material. FABIO JOSUE LEOTE ROCHA. Valor Total: R$ 
12.958,92 

Resumo das Atas de Registro de Preços: 

AtaAta de Registro de Preços nº 001/2025 – Pregão Eletrônico nº 006/2024 
- registro de preços para contratação de mão de obra para execução de 
Projeto Procel Reluz. ESB INDUSTRIA E COMÉRCIO DE ELETRO 
ELETRÔNICOS LTDA, com o valor total de R$ 36.636,00. 
AtaAta de Registro de Preços nº 002/2025 – Pregão Presencial nº 066/2024 
- registro de preços para aquisição de combustível para as Secretarias 
Municipais. COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO 
VALE LTDA, com o valor total de R$ 884.823,50. SAFRA DIESEL 
LTDA, com valor de R$ 470.700,00. 

Resumo Termos Aditivos: 

TTermo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 203/2024 - DD 
VARGAS TERRAPLANAGEM E COMERCIO DE AREIA, BRITA 
LTDA. Fica suprimido do Contrato o valor de R$ 3.097, passando a ser 
o valor total do contrato de R$ 82.547,66  
Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 193/2024 - 
CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Prazo de mais 90 (noventa) 
dias, a contar de 17/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 203/2024 - DD 
VARGAS TERRAPLANAGEM E COMERCIO DE AREIA, BRITA 
LTDA. Prazo de mais 40 (quarenta) dias, a contar de 17/01/2025. 
Termo Aditivo nº 002/2025 – Referente ao Contrato nº 137/2022 - 
FABIO LOPES FAGUNDES. Fica acrescido o percentual de 4,87%, 
perfazendo o valor de R$ 20.748,03 mensais. Prazo de mais 12 (doze) 
meses, a contar de 06/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 002/2025 – Referente ao Contrato nº 009/2024 - 
BENEDETTI E FUGALI ENGENHARIA LTDA. Fica acrescido o 
percentual de 4,87%, perfazendo o valor de R$ 22.940,31 mensais. 
Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 10/01/2025. 
Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 35/2024 - 
CLAUDINO CERIOTTI. O valor do contrato passa a ser de R$ 850,00 
mensais, a contar de 01/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 002/2025 – Referente ao Contrato nº 35/2024 - 
CLAUDINO CERIOTTI. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
11/02/2025. 
Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato/Termo de 
Credenciamento nº 14/2024- ANDERSON ROMANATTO. Fica 
acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor de R$ 44,35 por 
hora. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 16/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 193/2024 - 
CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Prazo de mais 90 (noventa) 
dias, a contar de 17/01/2025. 
Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato/Termo de 
Credenciamento nº 013/2024 - MATIZA TERRAPLANAGEM LTDA. 
Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor de até R$ 
31.045,00. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 17/01/2025. 

TTermo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato/Termo de 
Credenciamento nº 012/2024 - MEDITRAB SOCIEDADE SIMPLES 
PURA. Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor de R$ 
118,98 por consulta. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 
17/01/2025. 

Santa Tereza/RS, 24 de janeiro de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal. Prefeita Municipal. 
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O que disse o presidente brasileiro 
sobre o novo presidente americano

12

Trump assume presidência e promete 
mudanças profundas

Lucas Marques
Em um discurso de cerca de 

30 minutos, Donald Trump fez, 
na última segunda-feira, 20/01, 
seu primeiro discurso como 
novo presidente dos Estados 
Unidos. Ele reafirmou a intenção 
de retomar o Canal do Panamá e 
de combater a migração ilegal no 
país, em especial a partir da fron-
teira com o México. O Golfo do 
México, reiterou Trump, passará 
a se chamar Golfo da América.  

O presidente afirmou que 
declarará emergência nacional 
de energia, de forma a retomar, 
em larga escala, a produção de 
fontes como petróleo e gás, para 
garantir as reservas estratégi-

Política internacional

O presidente 
Lula desejou um 
bom governo à 
Trump; brasileiros 
participaram da posse 
direto dos EUA

cas do país, bem como a dispo-
nibilização de energia para as 
indústrias norte-americanas. E 
prometeu também revogar obri-
gações de cunho ambientalista 
em favor de veículos elétricos, 
de forma a manter o compromis-
so com as montadoras de veícu-
los com motores à combustão.

Trump voltou a afirmar que, 
para proteger os trabalhadores 
americanos, pretende tributar 
produtos com origem em outros 
países. Reiterou alguns de seus 
posicionamentos contrários à 
chamada ideologia de gênero, 
dizendo que “há apenas dois 
gêneros: o masculino e o femini-
no”, e que porá “fim à política de 
tentar fazer engenharia social da 
raça e do gênero, promovendo 
uma sociedade que será baseada 
no mérito, sem enxergar a cor”.

PODEROSA
O novo presidente disse que 

fará os Estados Unidos retorna-
rem a seu lugar como a nação 
mais poderosa e respeitada do 
mundo. “Teremos a maior for-
ça armada que o mundo já viu”, 

afirmou.
Trump lembrou que o Canal 

do Panamá foi uma obra ameri-
cana cedida àquele país, ao custo 
de 38 mil vidas perdidas duran-
te sua construção. “Depois disso, 
fomos tratados de forma cruel, 
após oferecermos esse presente 
que jamais deveria ser dado. O 
espírito desse presente foi to-
talmente violado, com sobreta-
xas aos navios americanos. Não 
fomos tratados de forma justa, 
sobretudo pela China, que opera 
o canal. Por isso, vamos tomá-lo 
de volta”, prometeu.

“Minha mensagem hoje é de 
que é hora, mais uma vez, de agir-
mos com coragem, vigor e com a 
vitalidade das maiores nações da 
história”, complementou.

O presidente brasileiro Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) divul-
gou nota pelas redes sociais pa-
rabenizando Trump. "Em nome 
do governo brasileiro, cum-
primento o presidente Donald 
Trump pela sua posse. As rela-
ções entre o Brasil e os EUA são 
marcadas por uma trajetória de 
cooperação, fundamentada no 
respeito mútuo e em uma ami-
zade histórica", afirmou Lula. 
O presidente brasileiro ainda 
destacou as relações bilaterais, 
em diferentes áreas, ofereceu a 
continuidade das parcerias e de-

sejou êxito a Trump.
"Nossos países nutrem fortes 

laços em diversas áreas, como o 
comércio, a ciência, a educação e 
a cultura. Estou certo de que po-
demos seguir avançando nessas e 
outras parcerias. Desejo ao presi-
dente Trump um mandato exito-
so, que contribua para a prospe-
ridade e o bem-estar do povo dos 
Estados Unidos e um mundo mais 
justo e pacífico", acrescentou.

“NÃO IMPORTAM”
Ainda na segunda-feira, en-

quanto assinava decretos, Trump 
afirmou que a relação com o go-

verno Lula e com outros países da 
América Latina “deve ser ótima”. 
“Ótima, deve ser ótima. Eles pre-
cisam da gente mais do que nós 
deles. Nós não precisamos deles. 
Todos precisam da gente”, decla-
rou o presidente dos EUA.

Políticos brasileiros participam da 
posse de Donald Trump

Lucas Marques
Políticos brasileiros partici-

param da posse da Trump como 
presidente dos Estados Unidos na 
segunda-feira, 20/01. No total, 21 
parlamentares de partidos como 
PL, Novo, Republicanos e Pode-
mos foram à posse de Trump.

Os parlamentes, todos re-
presentantes da direita, também 
representaram o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), que não pôde 
viajar. Seu passaporte está reti-
do na Polícia Federal (PF) e não 
recebeu autorização do ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes. A 

ex-primeira-dama Michele Bol-
sonaro (PL) viajou, assim como 
Eduardo Bolsonaro (PL), filho do 
ex-presidente.

O deputado da Serra Gaúcha, 
Mauricio Marcon (Podemos), 
foi uma das presenças. Ao lado 
da esposa Patrícia, o deputado 
acompanhou a posse de um ho-
tel próximo à Casa Branca e ao 
Capitólio, juntamente com outros 
deputados e senadores brasilei-
ros. “Hoje estou vivendo o dia 
mais importante do século. Sim, a 
posse do Donald Trump aqui em 
Washington. Mas por que é o dia 
mais importante do século? Por-

que a maior potência do mundo 
tem um presidente conservador e 
de direita, que promete mudar o 
mundo e nós, certamente, acredi-
tamos nele”, escreveu Marcon em 
rede social.

Os gaúchos Marcel van Hat-
tem (Novo) e Giovani Cherini 
(PL) também integraram a comi-
tiva. O vereador por Caxias do Sul 
Alexandre Bortoluz (PP) também 
viajou.

Todos os políticos brasileiros 
que viajaram para acompanhar a 
posse de Trump afirmam que uti-
lizaram de dinheiro próprio para 
as despesas.

Divulgação/Governo EUA

Ricardo Stuckert

Fotos: Redes sociais

Mauricio Marcon, deputado da Serra Gaúcha, e a esposa Patrícia. Michelle e Eduardo Bolsonaro.

A Comissão do Esporte da Câmara dos Deputados aprovou o Projeto de Lei 3182/24, que assegura ao 
acompanhante de pessoa idosa desconto de 50% em ingressos para eventos artísticos, culturais, 
esportivos e de lazer. O texto aprovado altera o Estatuto da Pessoa Idosa, que já prevê o desconto em 
ingressos para pessoas idosas. Ainda será votado pelos deputados federais e senadores.

Prazo maior 
para debate

Rodovias

O deputado estadual Gui-
lherme Pasin (PP) solicitou 
ao governador Eduardo Leite 
(PSDB) a prorrogação do prazo 
de consulta pública sobre a con-
cessão das rodovias do Bloco 2, 
localizadas no Vale do Taquari 
e região Norte do Estado. O pe-
ríodo previsto para o envio das 
contribuições encerra no dia 21 
de fevereiro.

Pasin argumenta que as ro-
dovias ERS-128, ERS-129, ERS-
130, RSC-153, ERS-135, ERS-
324 e BR-470, contempladas no 
Bloco 2, são de grande relevân-
cia para o desenvolvimento de 
diversas regiões. 

Ao estabelecer um limite 
entre janeiro e fevereiro para 
que as comunidades possam se 
mobilizar, debater, dizer se que-
rem ou não o modelo de conces-
são e apresentar sugestões, não 
é suficiente.

No documento, o deputa-
do pede ao governador que 
considere ampliar o prazo da 
consulta pública para que per-
mitir o maior engajamento dos 
envolvidos, garantindo que as 
implicações da concessão sejam 
amplamente discutidas e que o 
processo atenda a necessidade 
dos municípios por onde cru-
zam as rodovias em questão.

Lula diz aos ministros que 
quer baratear alimentos

Reunião

Uma das prioridades do go-
verno federal para 2025 é a de ba-
ratear o preço dos alimentos que 
chegam à mesa do trabalhador. A 
orientação foi passada pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
à sua equipe na última segunda-
-feira, 20/01, durante a primeira 
reunião do ano com seus ministros.

De acordo com o presidente, o 
novo ano será de colheita de mui-
tas das políticas públicas iniciadas 
após o que chamou de período de 
reconstituição de diversas pastas, 
segundo ele, desmontadas durante 
o governo anterior. Ele cobrou de 

seus ministros um esforço cada vez 
maior para avançar nas políticas 
que vêm sendo implementadas.

“Temos agora um tema muito 
importante, que é a reconstrução, a 
união e comida barata na mesa do 
trabalhador, porque os alimentos 
estão caros na mesa do trabalha-
dor. Todos ministros sabem que o 
alimento está caro. É uma tarefa 
nossa garantir que o alimento che-
gue na mesa do povo trabalhador, 
da dona de casa e do povo brasilei-
ro em condições compatíveis com 
o salário que ganha”, disse o presi-
dente durante a reunião.

Sindiserp-BG se encontra com 
vereadores para debater projetos

O Sindicato dos Servidores 
Públicos de Bento Gonçalves (Sin-
diserp-BG) realizou, na quarta-
-feira, 22/01, um encontro com um 
grupo de vereadores para discutir 
os projetos de lei do Executivo que 
propõem a exclusão do adicional 
por tempo de serviço (os biênios) e 
a licença-prêmio. Durante o encon-
tro, foi explicado sobre a importân-
cia do trabalho dos servidores e a 
necessidade de valorizá-los. Tam-
bém foram discutidos os impactos 
financeiros e na saúde do Fapsben-
to. O Sindiserp-BG pediu o apoio 

dos vereadores para não aprovar 
os projetos, que considera prejudi-
ciais aos servidores públicos.

Sobre os projetos, a prefeitura 
justifica que é necessário manter o 
equilíbrio fiscal e a sustentabilida-
de. Um ponto importante dos pro-
jetos é de que eles não irão afetar 
toda a classe. Caso aprovadas pelos 
vereadores, as medidas serão váli-
das apenas para os novos servido-
res públicos – aqueles que forem 
nomeados após as sanções das leis.

Os projetos devem ser votados 
em breve na Câmara de Vereadores.

DOMINGO SOLIDÁRIO E FESTA RELIGIOSA
NO CALENDÁRIO DO SITRACOMM 

XVI FESTA NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES
E NOSSA SENHORA DA SAÚDE 

DOMINGO SOLIDÁRIO

O SITRACOM, em parceria com a Comunidade Sagrado Coração de Jesus, convida toda a 
comunidade para participar da tradicional Festa de Nossa Senhora dos Navegantes e Nossa 
Senhora da Saúde. Confira os detalhes das programações: 

Almoço: Os participantes poderão escolher entre duas opções de cardápio: 
No Centro de Lazer: Peixe frito, saladas, batata, polenta, vinho e refrigerante. 
Reservas: É necessário pagar 50% do valor antecipadamente via Pix. 
Associados têm acesso às piscinas e áreas de lazer. 
No Salão da Comunidade: Churrasco, galeto, salsichão, salada e pão. 
Pagamento: À vista no momento da retirada na secretaria do Sindicato. 
ReuniãoReunião dançante: Para encerrar o dia com alegria, uma tarde dançante estará à disposição 
dos participantes. 

Confira o cardápio e as informações do evento: 
Cardápio: Saladas, massa, galeto, salsichão, carne de porco, pão, refrigerante e vinho. 
Ingressos: Adulto: R$ 30,00  | Jovem (10 a 18 anos): R$ 20,00 | Crianças até 9 anos: Entrada gratuita. 
Saída do ônibus: Às 8h30min dos locais de costume. 
VVenha aproveitar momentos de união, apoiar causas solidárias e desfrutar de uma programação 
especial organizada com muito carinho pela equipe do SITRACOM e pela Comunidade Sagrado 
Coração de Jesus. Não perca! 

Data: 09 de fevereiro 
Local: Centro de Lazer
Linha José Júlio, Santa Tereza 

A celebração contará com momentos 
religiosos e opções de lazer para 
todas as idades: 

PARA MAIS INFORMAÇÕES:

Data: 26 de janeiro
Local: Centro de Lazer
Linha José Júlio, Santa Tereza 

Um dia especial que une 
solidariedade, diversão e boa 
comida.
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Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

12 DE JANEIRO
LYGIA BERTOLIN, 87 ANOS, 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
13 DE JANEIRO
LAÉRCIO ANTÔNIO 
VESTERLUND, 55 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
EDEMAR ISIDORO NEUBERGER, 
60 ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ROMELÂNDIA (SC), MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ANELÍ DE COSTA FESTA, 
78 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
JUAREZ BAZANELLA, 57 ANOS, 
AUTÔNOMO, NATURAL DE 
GARIBALDI, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
CLAUDIO MACHADO, 62 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL DE MUÇUM, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
14 DE JANEIRO
GILMAR ANTONIO SPAGNOLLO, 
58 ANOS, PROJETISTA 
APOSENTADO, NATURAL E 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
CARMEM PALUDO GIOVANELLA, 
81 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
COTIPORÃ, MORADORA DE 
MONTE BELO DO SUL
ANTONY ANTUNES GAUNA, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
15 DE JANEIRO
JOSÉ NELCI IBAIRROS, 68 ANOS, 
SERVIÇOS GERAIS APOSENTADO, 
NATURAL DE SANTIAGO, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
LEODOCIR ADOLFO OGLIARI, 74 
ANOS, CONTADOR APOSENTADO, 
NATURAL DE ENCANTADO, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
16 DE JANEIRO
DARCI ANTÔNIO MARIUZZA, 83 

Obituário
Falecidos entre 
12/01 e 22/01

ANOS, SERVENTE DE PEDREIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
GUAPORÉ, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
LAUSON RODRIGO 
FALCADE, 49 ANOS, 
MICROEMPREENDEDOR, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
MARIA LUIZA VIVAN 
MARCOLIN, 91 ANOS, 
AGRICULTORA, NATURAL E 
MORADORA DE MONTE BELO 
DO SUL
17 DE JANEIRO
ERVEI RIGON, 88 ANOS, 
ENCARREGADO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
LOURDES ALVES VALIATTI, 
89 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADORA 
DE MONTE BELO DO SUL
18 DE JANEIRO
ANTONIO ROMAN, 95 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
PONCIANO DOS SANTOS 
RAMOS, 77 ANOS, FERROVIÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
SANTIAGO, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
20 DE JANEIRO
GANDIF MEHSEN TFAILE 
SIVIERO, 91 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADA, 
NATURAL DE SÃO JOSÉ DO 
RIO PRETO (SP), MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
VILMA MARIA BENEDETTI 
CARVALHO, 96 ANOS, 
CABELEIREIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE VIDEIRA (SC), 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
22 DE JANEIRO
ANA NELCI DOS SANTOS, 75 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE GUAPORÉ, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

Cinema - 24/01 a 29/01
21h – 2D Dublado (sab. e seg)
21h – 2D Legendado (quarta)
Nosferatu
18h30 – 2D Dublado (sab. e seg.)
18h30 – 2D Legendado (quarta)
21h – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Legendado (domingo)

L'AMÉRICA SHOPPING
Paddington: Aventura na Floresta
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado (sex., dom. e ter.)
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
Chico Bento
16h – 2D Nacional (sábado, quarta)
18h30 – 2D Nacional (domingo)
Lobisomem
18h30 – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Dublado 
(sábado, segunda, terça)
21h – 2D Legendado 
(sexta, domingo, quarta)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sábado, segunda, quarta)
18h30 – 2D Dublado (dom. e ter.)
Mufasa - O Rei Leão
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça)
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
18h30 – 2D Legendado (segunda)
21h – Dublado (sex., dom. e ter.)
Nosferatu
18h30 – 2D Dublado (sexta)
21h – 2D Dublado (seg. e qua.)
21h – 2D Legendado (sábado)

SHOPPING BENTO
Paddington: Aventura na Floresta
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça, quarta)
Mufasa - O Rei Leão
16h – 3D Dublado (domingo)
18h30 – 2D Dublado (quarta)
18h30 – 3D Dublado (sábado)
Conclave
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, segunda, terça)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado 
(sábado, domingo, quarta)
21h – 2D Legendado (sexta, terça)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, segunda, terça)
18h30 – 2D Dublado (quarta)
MMA - Meu Melhor Amigo
16h – 2D Nacional (sábado, quarta)
18h30 – 2D Nacional 
(sexta, domingo, terça)
Lobisomem
18h30 – 2D Dublado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sab. e seg.)
Moana 2
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (sex. dom. e ter.)
Mufasa - O Rei Leão
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
18h30 – Dublado (sex., dom. e ter.)

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

#DicaDeFilme
“De Volta a Ação”, disponível 

na Netflix, retrata os ex-espiões 
da CIA Emily (Cameron Diaz) e 
Matt (Jamie Foxx), que deixaram 
as suas carreiras para trás com a 
intenção de construírem uma fa-
mília juntos, longe dos riscos da 
espionagem.

Porém, anos depois de terem 
largado seus trabalhos, eles serão 
obrigados a voltar para o mundo 
da espionagem. Essa volta re-
pentina deve-se ao fato das suas 
identidades secretas terem sido 
expostas. Classificação indicati-
va: 14 anos.

Netflix

Paddington - Uma Aventura na Floresta
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Em “Paddington - Uma Aven-
tura na Floresta”, o adorável urso 
Paddington retorna ao Peru para 
visitar sua querida Tia Lucy, acom-
panhado pela família Brown. A via-
gem, que promete ser uma reunião 
afetuosa, logo se transforma em 
uma jornada cheia de surpresas e 
mistérios a serem resolvidos. 

Enquanto explora a floresta 

amazônica, Paddington e seus ami-
gos encontram uma variedade de 
desafios inesperados e se deparam 
com a deslumbrante biodiversida-
de do local. 

O filme aborda temas de ami-
zade e coragem, proporcionando 
uma experiência emocionante para 
toda a família. Classificação indi-
cativa: 10 anos.

Conclave

Candidato ao Oscar 2025
“Conclave” acompanha um 

dos eventos mais secretos e antigos 
do mundo: a escolha de um novo 
Papa. Após a morte inesperada do 
atual pontífice, Cardeal Lawrence 
(Ralph Fiennes) deve conduzir esse 
processo confidencial. 

Os líderes mais poderosos da 
Igreja Católica de todo o mundo se 

reúnem nos corredores do Vatica-
no para participar da seleção, cada 
um com suas próprias ambições. 

Lawrence se vê no centro de 
uma conspiração, desvendando 
segredos que ameaçam não apenas 
sua fé, mas também as fundações 
da Igreja. Indicado ao Oscar 2025.

Classificação indicativa: 12 
anos. Nos cinemas de Bento.
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Patrimônio Vivo: as múltiplas identidades e significações do patrimônio 
ferroviário na comunidade de São Luiz das Antas/Bento Gonçalves-RS

O projeto “Patrimônio Vivo: 
as múltiplas identidades e sig-
nificações do patrimônio fer-
roviário na comunidade de São 
Luiz das Antas/Bento Gonçal-
ves-RS”, que é financiado a partir 
de recursos da Lei Complementar 
nº195/2022 - LPG, do município 
de Bento Gonçalves, tem como 
principal objetivo restabelecer 
relações entre os moradores da 
comunidade e o patrimônio cul-
tural local, além de oportunizar e 
trazer o patrimônio ferroviário de 
Bento Gonçalves, especialmente o 
que corresponde às construções 
remetentes ao 1º Batalhão Ferro-
viário, para novos debates e pes-
quisas dentro do âmbito cultural e 
histórico do município. 

O resultado desse trabalho 
será um curta-metragem, de ca-
ráter documental - que será pro-
duzido a partir de registros de me-
mória oral da comunidade de São 

Projeto cultural

O resultado desse 
projeto será um 
curta-metragem, de 
caráter documental 
- que será produzido 
a partir de registros 
de memória oral da 
comunidade de São 
Luiz das Antas

Luiz das Antas. O projeto tem como 
proponente e coordenadora Sabri-
na de Lima Greselle, historiadora, 
licenciada em Geografia e pesqui-
sadora do patrimônio cultural de 
Bento Gonçalves (no Instagram, 
@histsabrina).

São Luiz é uma das cinco anti-
gas vilas ferroviárias que compõem 
o município de Bento Gonçalves. 
Foi constituída como vila a partir 
da fixação do 1º Batalhão Ferro-
viário na cidade, de 1943 a 1971, 
servindo como alojamento para 
militares e civis que estavam traba-
lhando na construção da via férrea.

A comunidade, ainda hoje, 
possui muitas das construções do 
período em sua paisagem, o que 
comporta parte da identidade lo-
cal. Todavia, assim como acontece 
com as demais, São Luiz tem tido, 
ao longo do tempo, pouca atenção e 
cuidado para a preservação de seus 
bens históricos, tendo sido inseri-

da no inventário municipal apenas 
em 2019, através do Projeto Laços 
Patrimoniais: construindo um in-
ventário colaborativo para Bento 
Gonçalves (realizado pelo Museu 
do Imigrante). Justificando, dessa 
forma, a importância e necessidade 
desta pesquisa.

Entre as ações já realizadas 
do projeto “Patrimônio Vivo: as 
múltiplas identidades e signifi-
cações do patrimônio ferroviá-
rio na comunidade de São Luiz 
das Antas/Bento Gonçalves-RS” 
menciona-se a realização de reu-
nião inicial de apresentação para a 
comunidade local, que ocorreu em 
dezembro de 2024. As gravações 
das entrevistas e depoimentos de-
vem ocorrer em março e abril de 
2025, sendo que o documentário 
será lançado no início de 2026. No 
Instagram é possível acompanhar 
o andamento do projeto a partir do 
perfil @patri.moniovivo.

Divulgação Marcelo Ferrari
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A estação de São Luiz em julho de 2007A reunião inicial de apresentação para a comunidade local ocorreu em dezembro de 2024

A estação de São Luiz em outubro de 1990, quando o trem turístico ainda passava por ali

Você sofre com 
algum tipo de medo?

Atualmente, é cada vez mais 
comum às pessoas sofrerem 
por causa de algum medo, seja 
de escuro, de morrer, de ficar 
doente, de dirigir, de temporal, 
de falar em público, de algum 
animal ou qualquer outro tipo 
de medo.

Muitos destes medos têm 
como origem situações trau-
máticas vivenciadas em algum 
determinado momento da vida, 
seja na infância ou outra fase. 
Na maioria dos casos, para 
superar os medos não de-
pende só dá vontade da pes-
soa, principalmente quando há 
traumas. É necessário um trata-
mento adequado para a solução, 
como foi o caso de Nardana.

"Eu sofri durante muitos 
anos por ter medo do escuro, 
principalmente, quando tinha 
que dormir. Lembro que des-
de criança, minha mãe tinha 
que dormir comigo ou deixar 
a luz acesa no quarto, para que 
eu pudesse dormir. Já com 28 
anos, uma amiga sugeriu o tra-
tamento com a Hipnose Con-
dicionativa. No começo fiquei 
resistente, mas depois aceitei e 
decidi tentar para ver se ia dar 
certo. Para a minha surpresa, 
consegui superar o medo do 
escuro. Agora, é uma outra vida, 
dormir sem ter que deixar uma 
luz acesa no quarto, melhoran-
do também a qualidade do sono 
e a disposição durante o dia", 
comemora Nardana.

A Hipnoterapeuta, Adri 

Sopelsa "Darzian", esclarece 
que no caso de Nardana haviam 
traumas inconscientes que ge-
ravam o medo do escuro. Ao 
tratar estes traumas, sem ter a 
necessidade de reviver os sofri-
mentos, e recondicionando seu 
comportamento com coragem, 

segurança e calma, foi possível 
solucionar seu problema e tra-
zer melhoras na sua vida, desta-
ca a Hipnoterapeuta.

Caso você queira tratar 
qualquer tipo de medo ou qual-
quer outro problema que te afli-
ge, fale com a Adri.

Freepik

Registro de nascimento é garantido 
mesmo na ausência do pai biológico

O registro de nascimento é um 
direito fundamental de toda crian-
ça, assegurando sua cidadania e 
acesso a serviços essenciais, como 
saúde, educação e programas so-
ciais. No entanto, algumas situa-
ções podem complicar esse proces-
so, como quando o pai biológico se 
recusa a registrar a criança. O que 
fazer nessa situação?

O QUE DIZ A LEI?
A legislação brasileira deter-

mina que toda criança tem direito 
ao registro de nascimento gratuito, 
independentemente da presença 
ou consentimento do pai biológi-
co. Se ele se recusar a realizar o 
registro, a mãe ou responsável le-
gal pode tomar providências legais 
para garantir que a criança tenha 
sua documentação regularizada.

COMO PROCEDER?
1 - Solicitar o registro no 

Cartório de Registro Civil:
A mãe pode comparecer ao 

cartório mais próximo e informar a 
ausência do pai.

2 - Buscar 
assistência jurídica:
Caso haja recusa formal ou ou-

Civil

A legislação brasileira 
determina que toda 
criança tem direito 
ao registro de 
nascimento gratuito

tras complicações, a mãe deve pro-
curar um advogado ou a Defensoria 
Pública para orientação e acompa-
nhamento do processo judicial.

3 - Garantir os 
direitos da criança:
A ação judicial visa assegurar 

que a criança tenha seu registro de 
nascimento completo, preservan-
do seus direitos à identidade e ao 
acesso a serviços públicos.

PROTEÇÃO ACIMA DE TUDO
Segundo o Registro Civil, a 

prioridade da lei é proteger a 
criança, garantindo que ela tenha 
uma certidão de nascimento váli-
da, com ou sem o reconhecimento 
paterno imediato. O processo pode 
incluir investigações de paternida-
de e decisões judiciais para assegu-
rar o cumprimento dos direitos da 
criança.

Há caminhos legais e apoio 
especializado. O Registro Civil tam-
bém aconselha que a pessoa não 
hesite em buscar ajuda para garan-
tir que o filho tenha sua cidadania 
plenamente reconhecida.

Reconhecimento de filho: 
ato é significativo e irrevogável

O reconhecimento de filho é 
um ato de grande importância no 
Direito de Família e pode ocorrer 
por meio de testamento ou escri-
tura pública, além da averbação no 
Registro Civil. Esse procedimento, 
que confere ao filho o status jurí-
dico de herdeiro, está previsto no 
Código Civil Brasileiro.

Uma das principais caracterís-
ticas do reconhecimento de filho é 

que ele é irrevogável. Ou seja, uma 
vez realizado, o ato não pode ser 
desfeito. Essa garantia legal visa 
assegurar a estabilidade das re-
lações familiares e a proteção dos 
direitos dos filhos, evitando que 
esse reconhecimento seja revoga-
do posteriormente.

A irrevogabilidade 
é importante?
De acordo com o Registro Ci-

vil, a irrevogabilidade do reconhe-
cimento de filho é um mecanismo 
que traz segurança jurídica tanto 
para os pais quanto para os filhos. 
Essa disposição no Código Civil 
garante que, após o ato formal, os 
direitos do filho estão consolida-
dos, o que traz tranquilidade em 
relação à sucessão e outros direi-
tos civis.

Ao reconhecer um filho, os 
pais asseguram que a decisão será 
definitiva, sem a possibilidade de 
reverter esse vínculo legal. O órgão 
destaca que esse fator é fundamen-
tal para evitar possíveis conflitos 
futuros e garantir a estabilidade 
jurídica das famílias.

Freepik



25/01
21º

26º
Sol com muitas nuvens. Pancadas 

de chuva à tarde e à noite.

24/01
21º

30º

26/01
18º

27º
Muitas nuvens o dia todo, com 

aberturas de sol.
Chuva forte de manhã. Aberturas 

de sol à tarde e pancadas de chuva 
que vão até a noite.
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Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Direito
Bebês podem ser registrados sem a 
presença do pai biológico; saiba a lei

Geral | 15

Trump chega ao segundo mandato; Lula 
parabeniza e brasileiros comemoram

Estados Unidos e Brasil

Política | 12

Divulgação/Gov. USA

Casal é suspeito de matar 
recém-nascida no interior do RS

Caso chocante

Segurança | 4

Polícia Civil RS

Prática de exercícios físicos pode 
prevenir doenças como o câncer

Saúde | 6

Sabia?

Ainda Estou Aqui é 
indicado ao Oscar 2025

O filme “Ainda Estou Aqui” 
foi indicado a três categorias do 
Oscar 2025. A atriz Fernanda 
Torres foi indicada ao prêmio de 
Melhor Atriz. A produção brasi-
leira, por sua vez, foi indicada em 
duas categorias: Melhor Filme e 
Melhor Filme Internacional. O 
anúncio foi feito no final da ma-
nhã de quinta-feira, 23/01, em 
Los Angeles (EUA).

Fernanda Torres disputa a 
premiação com as atrizes Cynthia 
Erivo, Karla Sofía Gascón, Mikey 
Madison e Demi Moore. Já ‘Ainda 
Estou Aqui’ concorre, na catego-
ria Melhor Filme, com Anora, O 
Brutalista, Um Completo Desco-
nhecido, Conclave, Duna: Parte 2, 
Emilia Pérez, Nickel Boys, A Subs-
tância e Wicked.

Na categoria Melhor Filme 

Estrangeiro, a produção brasileira 
disputa a premiação com A Garo-
ta da Agulha (Dinamarca), Emilia 
Pérez (França), A Semente do 
Fruto Sagrado (Alemanha) e Flow 
(Letônia).

Fernanda Torres já havia sido 
premiada, no início do mês, com 
o Globo de Ouro de Melhor Atriz 
na categoria Drama. Esta foi a 
primeira vez que a premiação foi 
entregue a uma brasileira.

A trama do filme retrata a 
história autobiográfica de Mar-
celo Rubens Paiva com enfoque 
na vida de sua mãe, Eunice Pai-
va, uma advogada que acabou se 
tornando ativista política na se-
quência da prisão e consequente 
desaparecimento de seu marido, 
o deputado Rubens Paiva, pela 
ditadura brasileira (1964-1985).

Sony Pictures


